
CORTES GENERALES
DIARIO DE SESIONES DEL

CONGRESO DE LOS DIPUTADOS

COMISIONES DE INVESTIGACIÓN

Año 2021	 XIV LEGISLATURA	 Núm. 24	 Pág. 1

RELATIVA A LA UTILIZACIÓN ILEGAL DE EFECTIVOS, 
MEDIOS Y RECURSOS DEL MINISTERIO 

DEL INTERIOR, CON LA FINALIDAD DE FAVORECER 
INTERESES POLÍTICOS DEL PP Y DE ANULAR 

PRUEBAS INCULPATORIAS PARA ESTE PARTIDO 
EN CASOS DE CORRUPCIÓN, DURANTE LOS 

MANDATOS DE GOBIERNO DEL PARTIDO POPULAR
PRESIDENCIA DE LA EXCMA. SRA. D.ª ISAURA LEAL FERNÁNDEZ

Sesión núm. 22

celebrada el miércoles 1 de diciembre de 2021

Página
ORDEN DEL DÍA:

—  Del señor Ortiz Grande (jefe de Gabinete de María Dolores de Cospedal García durante 
su etapa como presidenta de Castilla-La Mancha, 2011-2015, y como secretaria 
general del PP, 2008-2018). (Número de expediente 219/000652) ................................... 29

cv
e:

 D
S

C
D

-1
4-

C
I-2

4



DIARIO DE SESIONES DEL CONGRESO DE LOS DIPUTADOS
COMISIONES

Núm. 24	 1 de diciembre de 2021	 Pág. 29

La señora PRESIDENTA: Señores portavoces, el siguiente compareciente ya se encuentra dentro de 
las instalaciones del Congreso, así que vamos a hacer un breve receso de cinco minutos y reiniciamos 
la sesión. (Pausa).

—  DEL SEÑOR ORTIZ GRANDE (JEFE DE GABINETE DE MARÍA DOLORES DE COSPEDAL GARCÍA 
DURANTE SU ETAPA COMO PRESIDENTA DE CASTILLA-LA MANCHA, 2011-2015, Y COMO 
SECRETARIA GENERAL DEL PP, 2008-2018). (Número de expediente 219/000652).

La señora PRESIDENTA: Señorías, vamos a continuar con la segunda parte de la sesión de esta 
Comisión de investigación con la comparecencia de don José Luis Ortiz Grande.

De conformidad con el acuerdo adoptado por la Mesa y portavoces de la Comisión en su sesión 
del día 25 de febrero de 2021, la comparecencia del señor Ortiz Grande seguirá el siguiente formato. 
Lo anuncio para conocimiento del compareciente. Sin intervención inicial del compareciente, se abre con 
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un turno de los portavoces de los grupos parlamentarios, de mayor a menor, por un tiempo de quince 
minutos, incluyendo en dicho tiempo la contestación del compareciente.

Vamos a dar comienzo a la comparecencia. Al tratarse de comparecencias sujetas a lo dispuesto en 
la Ley Orgánica 5/1984, se ha trasladado al compareciente la posibilidad de hacerlo acompañado de la 
persona que designe para asistirle. Asimismo, esta Presidencia manifiesta y reitera expresamente su 
voluntad de salvaguardar los derechos del compareciente reconocidos por el artículo 1 apartado 2 de la 
citada ley orgánica, así como el debido respeto del compareciente a esta Comisión. Recuerdo igualmente 
la obligación contenida en el artículo 502 apartado 3 del Código Penal de no faltar a la verdad en su 
testimonio, así como el hecho de que la Cámara dispone de instrumentos legales para activar, en su caso, 
acciones penales. Asimismo, recuerdo que esta sesión se desarrolla en régimen de publicidad, como 
todas las anteriores.

Iniciamos, por tanto, el turno de intervención de los portavoces de los grupos parlamentarios para que 
formulen sus preguntas al señor Ortiz Grande. Comienza este turno el portavoz del Grupo Parlamentario 
Socialista, el señor Sicilia Alférez. Tiene usted la palabra.

El señor SICILIA ALFÉREZ: Gracias, señora presidenta. Señorías, buenas tardes. Señor Ortiz, 
buenas tardes.

Señor Ortiz, mi grupo pidió su comparecencia por su vinculación, obvia, con la señora Cospedal. 
Usted durante mucho tiempo ha sido una persona muy próxima a ella —‌ha sido su jefe de Gabinete— en 
las diferentes responsabilidades por las que la señora Cospedal ha pasado en su trayectoria política. 
¿Desde qué año ejerció usted como jefe de Gabinete o personal de estricta confianza o compartía, junto 
con otras personas quizás, el Gabinete de la señora Cospedal?

El señor ORTIZ GRANDE (jefe de Gabinete de María Dolores de Cospedal García durante su etapa 
como presidenta de Castilla-La Mancha, 2011-2015, y como secretaria general del PP, 2008-2018): 
Buenas tardes, señorías.

Con relación al asunto objeto de esta Comisión, realicé una comparecencia en sede judicial el pasado 
día 30 de junio. El 29 de julio el magistrado García-Castellón dictó un auto donde acuerda el sobreseimiento 
provisional de la causa contra mí. El 6 de septiembre el ministerio fiscal presentó un recurso a dicho auto, 
pero expresamente no cuestiona el sobreseimiento provisional respecto de mí.

La señora PRESIDENTA: Disculpe un minuto, por favor.
El compareciente había solicitado hacer una declaración previa al turno de intervención de los 

portavoces. Por lo tanto, señor Sicilia, voy a suspender su tiempo para que el compareciente haga esa 
declaración previa que ha solicitado realizar y que la Mesa ha entendido que era conveniente.

El señor ORTIZ GRANDE (jefe de Gabinete de María Dolores de Cospedal García durante su etapa 
como presidenta de Castilla-La Mancha, 2011-2015, y como secretaria general del PP, 2008-2018): 
Presidenta, ¿comienzo otra vez?

La señora PRESIDENTA: Sí, por favor. Comience de nuevo.

El señor ORTIZ GRANDE (jefe de Gabinete de María Dolores de Cospedal García durante su etapa 
como presidenta de Castilla-La Mancha, 2011-2015, y como secretaria general del PP, 2008-2018): 
Buenas tardes, señorías.

Con relación al asunto objeto de esta Comisión, realicé una comparecencia en sede judicial el pasado 
día 30 de junio. El 29 de julio el magistrado García-Castellón dictó auto donde acuerda el sobreseimiento 
provisional de la causa contra mí. El 6 de septiembre el ministerio fiscal presentó un recurso a dicho auto, 
pero expresamente no cuestiona el sobreseimiento provisional respecto de mi persona porque ambos 
consideran que no tengo nada que ver en este asunto. Todo lo que tenía que decir sobre este tema ya lo 
hice y, como comprenderán, me remito a mi declaración de aquel día y a lo que dicen de mí tanto el 
magistrado como los fiscales De Rivas y Serrano en sus escritos de 29 de julio y 6 de septiembre 
respectivamente.

Muchas gracias.
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La señora PRESIDENTA: Ahora sí iniciamos, en el formato habitual de la Comisión, el turno 
de intervención de los portavoces. Lo hará el señor Sicilia Alférez, por el Grupo Parlamentario Socialista.

El señor SICILIA ALFÉREZ: Gracias, señora presidenta.
Señor Ortiz, mi grupo no pretende aquí juzgarle, porque este no es el lugar, lo que pretendemos 

únicamente es que usted nos pueda dar alguna información que sirva para esclarecer lo que esta 
Comisión de investigación trata de investigar. Y desde el máximo respeto que le tengo a su persona, yo le 
pediría que en la medida de lo posible colaborara con la información que usted conoce, sabe o que 
pudiera entender.

La primera pregunta que yo le hice es algo que todos conocemos, que es bien simple y que además 
creo que nos permite situarnos: saber desde qué tiempo estaba usted con la señora Cospedal trabajando 
de una manera estrecha, tan estrecha como un jefe de Gabinete. Esto, como usted entenderá, lo que nos 
permite a nosotros es saber qué papel podía jugar usted y, por tanto, qué información podía conocer en 
torno a, por ejemplo, las reuniones que mantenía la señora de Cospedal. Para nada creo que a usted le 
ponga esto en ninguna tesitura ni dificultad puesto que, como usted bien nos ha recordado, estaba 
imputado y esa imputación ya ha caído. Por tanto, creo que usted podría perfectamente colaborar con 
esta Comisión en las preguntas que le podamos plantear.

Y esa es la primera que le hago: ¿Desde qué tiempo lleva usted ejerciendo de jefe de Gabinete de la 
señora de Cospedal en las diferentes responsabilidades por las que ella ha pasado?

El señor ORTIZ GRANDE (jefe de Gabinete de María Dolores de Cospedal García durante su etapa 
como presidenta de Castilla-La Mancha, 2011-2015, y como secretaria general del PP, 2008-2018): 
Muchas gracias.

Yo colaboro encantado, pero esa pregunta ya la contesté en mi declaración de 30 de junio. Por lo 
tanto, me remito a lo que contesté en mi declaración de 30 de junio.

El señor SICILIA ALFÉREZ: ¿Y nos la puede recordar, por favor, dado que es conocida? Y le recuerdo 
que ese sumario para esta Comisión no es conocido, está declarado secreto. Por eso es por lo que hemos 
pedido, entre otras cuestiones, su comparecencia, para que nos pueda dar esa información.

El señor ORTIZ GRANDE (jefe de Gabinete de María Dolores de Cospedal García durante su etapa 
como presidenta de Castilla-La Mancha, 2011-2015, y como secretaria general del PP, 2008-2018): 
Me remito a mi declaración de 30 de junio.

El señor SICILI ALFÉREZ: Y en esa declaración, ¿qué decía?

El señor ORTIZ GRANDE (jefe de Gabinete de María Dolores de Cospedal García durante su etapa 
como presidenta de Castilla-La Mancha, 2011-2015, y como secretaria general del PP, 2008-2018): Y el 
auto del magistrado también recoge este extremo.

El señor SICILIA ALFÉREZ: Ya, pero yo le pido que nos la diga aquí, señor Ortiz. Le pido que nos la 
cuente aquí.

El señor ORTIZ GRANDE (jefe de Gabinete de María Dolores de Cospedal García durante su etapa 
como presidenta de Castilla-La Mancha, 2011-2015, y como secretaria general del PP, 2008-2018): Yo, si 
quiere, le facilito a la presidenta de la Comisión o al secretario de la Comisión el auto del magistrado, 
donde vienen todos estos extremos y el recurso del ministerio fiscal.

El señor SICILIA ALFÉREZ: Señor Ortiz, si no queremos el auto; si quisiéramos el auto se lo 
pediríamos.

El señor ORTIZ GRANDE (jefe de Gabinete de María Dolores de Cospedal García durante su etapa 
como presidenta de Castilla-La Mancha, 2011-2015, y como secretaria general del PP, 2008-2018): Es que 
ahí sale lo que me está preguntando. Entonces yo le facilito el auto…

El señor SICILIA ALFÉREZ: Entonces, ¿qué dificultad tiene usted en contárnoslo?
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El señor ORTIZ GRANDE (jefe de Gabinete de María Dolores de Cospedal García durante su etapa 
como presidenta de Castilla-La Mancha, 2011-2015, y como secretaria general del PP, 2008-2018): Yo me 
remito al auto...

El señor SICILIA ALFÉREZ: Resulta que usted nos va a facilitar un documento en el que aparece lo 
que le estoy preguntando, pero no quiere usted contestarnos aquí.

El señor ORTIZ GRANDE (jefe de Gabinete de María Dolores de Cospedal García durante su etapa 
como presidenta de Castilla-La Mancha, 2011-2015, y como secretaria general del PP, 2008-2018): Es que 
sí le estoy contestando. Le estoy diciendo que me remito al documento.

El señor SICILIA ALFÉREZ: No, me está usted diciendo que me remita a una declaración en una 
instrucción a la que no tenemos acceso, porque es secreta. Y yo le estoy pidiendo —‌dado que usted ya 
no está ni tan siquiera imputado y no tiene, por tanto, ningún problema en su derecho a una defensa, en 
caso de que lo estuviera— si nos puede facilitar esa información.

El señor ORTIZ GRANDE (jefe de Gabinete de María Dolores de Cospedal García durante su etapa 
como presidenta de Castilla-La Mancha, 2011-2015, y como secretaria general del PP, 2008-2018): Yo me 
remito a mi declaración y a los documentos del magistrado.

El señor SICILIA ALFÉREZ: ¿Conoce usted a la señora Cospedal?

El señor ORTIZ GRANDE (jefe de Gabinete de María Dolores de Cospedal García durante su etapa 
como presidenta de Castilla-La Mancha, 2011-2015, y como secretaria general del PP, 2008-2018): Sí.

El señor SICILIA ALFÉREZ: ¿Por qué?

El señor ORTIZ GRANDE (jefe de Gabinete de María Dolores de Cospedal García durante su etapa 
como presidenta de Castilla-La Mancha, 2011-2015, y como secretaria general del PP, 2008-2018): 
Porque trabajé con ella.

El señor SICILIA ALFÉREZ: ¿Desde cuándo?

El señor ORTIZ GRANDE (jefe de Gabinete de María Dolores de Cospedal García durante su etapa 
como presidenta de Castilla-La Mancha, 2011-2015, y como secretaria general del PP, 2008-2018): 
Me remito a mi declaración en la Audiencia Nacional y a los documentos del magistrado.

El señor SICILIA ALFÉREZ: ¿Conoce usted al señor Villarejo?

El señor ORTIZ GRANDE (jefe de Gabinete de María Dolores de Cospedal García durante su etapa 
como presidenta de Castilla-La Mancha, 2011-2015, y como secretaria general del PP, 2008-2018): Sí.

El señor SICILIA ALFÉREZ: ¿Por qué?

El señor ORTIZ GRANDE (jefe de Gabinete de María Dolores de Cospedal García durante su etapa 
como presidenta de Castilla-La Mancha, 2011-2015, y como secretaria general del PP, 2008-2018): 
Me remito a mi declaración de la Audiencia Nacional donde se refleja ese extremo.

El señor SICILIA ALFÉREZ: ¿El señor Villarejo le pagó a usted algún tipo de dinero? ¿Le dio a usted 
algún tipo de encargo?

El señor ORTIZ GRANDE (jefe de Gabinete de María Dolores de Cospedal García durante su etapa 
como presidenta de Castilla-La Mancha, 2011-2015, y como secretaria general del PP, 2008-2018): Eso 
me lo preguntaron en la Audiencia Nacional y me remito a mi declaración de 30 de junio.

El señor SICILIA ALFÉREZ: Por tanto, usted no tiene ninguna intención de colaborar con esta 
Comisión de investigación.

El señor ORTIZ GRANDE (jefe de Gabinete de María Dolores de Cospedal García durante su etapa 
como presidenta de Castilla-La Mancha, 2011-2015, y como secretaria general del PP, 2008-2018): Sí, 
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tengo intención de colaborar. Yo me remito a mi declaración de 30 de junio; lo que usted me está 
preguntando sale en el auto del magistrado.

El señor SICILIA ALFÉREZ: Señor Ortiz, esto es bien fácil.

El señor ORTIZ GRANDE (jefe de Gabinete de María Dolores de Cospedal García durante su etapa 
como presidenta de Castilla-La Mancha, 2011-2015, y como secretaria general del PP, 2008-2018): 
Efectivamente.

El señor SICILIA ALFÉREZ: Esto es bien sencillo. Si usted verdaderamente quisiera colaborar con 
esta Comisión, nos podría contar que usted ha sido jefe de Gabinete de la señora Cospedal desde que 
ella era secretaria general del PP. Nos podría contar que usted era jefe de Gabinete de la señora Cospedal 
cuando era ministra de Defensa. Que lo fue cuando era presidenta de Castilla-La Mancha. Usted nos lo 
podría contar, entre otras cosas, porque está publicado.

El señor ORTIZ GRANDE (jefe de Gabinete de María Dolores de Cospedal García durante su etapa 
como presidenta de Castilla-La Mancha, 2011-2015, y como secretaria general del PP, 2008-2018): Pues 
si ya se lo sabe, ¿para qué me lo pregunta?

El señor SICILIA ALFÉREZ: Para que conste en el Diario de Sesiones, porque ese Diario de Sesiones 
es el que utilizará esta Comisión para sacar sus conclusiones. Por eso le hemos pedido que venga usted 
aquí, para que usted colabore y nos ayude.

El señor ORTIZ GRANDE (jefe de Gabinete de María Dolores de Cospedal García durante su etapa 
como presidenta de Castilla-La Mancha, 2011-2015, y como secretaria general del PP, 2008-2018): 
Yo estoy colaborando. Lo que usted me está preguntando está en el auto del juez.

El señor SICILIA ALFÉREZ: Muy bien. Señor Ortiz, la pregunta que muchos nos hacemos es: usted 
que ya no está imputado, ¿qué tiene que proteger?

El señor ORTIZ GRANDE (jefe de Gabinete de María Dolores de Cospedal García durante su etapa 
como presidenta de Castilla-La Mancha, 2011-2015, y como secretaria general del PP, 2008-2018): 
No tengo nada que proteger.

El señor SICILIA ALFÉREZ: ¿De qué tiene que protegerse?

El señor ORTIZ GRANDE (jefe de Gabinete de María Dolores de Cospedal García durante su etapa 
como presidenta de Castilla-La Mancha, 2011-2015, y como secretaria general del PP, 2008-2018): 
No tengo nada que proteger, es que lo que usted me está preguntando está en el auto.

El señor SICILIA ALFÉREZ: ¿A quién tiene usted que salvaguardar?

El señor ORTIZ GRANDE (jefe de Gabinete de María Dolores de Cospedal García durante su etapa 
como presidenta de Castilla-La Mancha, 2011-2015, y como secretaria general del PP, 2008-2018): 
A nadie. Lo que usted me está preguntando está en el auto del magistrado.

El señor SICILIA ALFÉREZ: Señor Ortiz, ¿entonces qué problema tiene usted en contarnos aquí, sin 
tenerse que remitir a un auto del que no tenemos conocimiento, las reuniones que la señora Cospedal 
mantuvo con el señor Villarejo?

El señor ORTIZ GRANDE (jefe de Gabinete de María Dolores de Cospedal García durante su etapa 
como presidenta de Castilla-La Mancha, 2011-2015, y como secretaria general del PP, 2008-2018): El auto 
es público y consta todo lo que usted me está preguntando. Es público y usted tiene acceso perfectamente 
a ese auto.

El señor SICILIA ALFÉREZ: Sí, pero este tipo de preguntas no. Su declaración no aparece. Aparece 
un auto en el que a usted, ciertamente, primero le imputan y luego eso no. Pero no aparece esta pregunta.

cv
e:

 D
S

C
D

-1
4-

C
I-2

4



DIARIO DE SESIONES DEL CONGRESO DE LOS DIPUTADOS
COMISIONES

Núm. 24	 1 de diciembre de 2021	 Pág. 34

El señor ORTIZ GRANDE (jefe de Gabinete de María Dolores de Cospedal García durante su etapa 
como presidenta de Castilla-La Mancha, 2011-2015, y como secretaria general del PP, 2008-2018): 
Sí aparece.

El señor SICILIA ALFÉREZ: No.

El señor ORTIZ GRANDE (jefe de Gabinete de María Dolores de Cospedal García durante su etapa 
como presidenta de Castilla-La Mancha, 2011-2015, y como secretaria general del PP, 2008-2018): 
El tema que usted me está preguntando sí sale en el auto.

El señor SICILIA ALFÉREZ: No, señor Ortiz, no.

El señor ORTIZ GRANDE (jefe de Gabinete de María Dolores de Cospedal García durante su etapa 
como presidenta de Castilla-La Mancha, 2011-2015, y como secretaria general del PP, 2008-2018): 
Sí sale.

El señor SICILIA ALFÉREZ: En el auto no aparece si usted recogía al señor Villarejo en la Plaza de 
Colón o no. Por eso, se lo pregunto: si usted recogía al señor Villarejo en la Plaza de Colón o no.

El señor ORTIZ GRANDE (jefe de Gabinete de María Dolores de Cospedal García durante su etapa 
como presidenta de Castilla-La Mancha, 2011-2015, y como secretaria general del PP, 2008-2018): 
Me remito a mi declaración de la Audiencia Nacional.

El señor SICILIA ALFÉREZ: ¿A esa declaración tenemos acceso en esta Comisión, señor Ortiz?

El señor ORTIZ GRANDE (jefe de Gabinete de María Dolores de Cospedal García durante su etapa 
como presidenta de Castilla-La Mancha, 2011-2015, y como secretaria general del PP, 2008-2018): Pues 
no lo sé.

El señor SICILIA ALFÉREZ: Perdón, no le he escuchado.

El señor ORTIZ GRANDE (jefe de Gabinete de María Dolores de Cospedal García durante su etapa 
como presidenta de Castilla-La Mancha, 2011-2015, y como secretaria general del PP, 2008-2018): No lo sé.

El señor SICILIA ALFÉREZ: Pues ya le digo yo que no, por eso se lo pregunto. Por tanto, si usted me 
remite a un auto del que yo no tengo conocimiento, comprenderá usted que entienda que no colabora, 
porque usted me está remitiendo a algo a lo que no puedo acceder.

El señor ORTIZ GRANDE (jefe de Gabinete de María Dolores de Cospedal García durante su etapa 
como presidenta de Castilla-La Mancha, 2011-2015, y como secretaria general del PP, 2008-2018): Pues 
lo que usted considere, yo me remito a mi declaración.

El señor SICILIA ALFÉREZ: Mire, señor Ortiz, es tan sencillo como si yo le dijera a usted que venga 
a esta Comisión a colaborar y le cerráramos la puerta. Es lo mismo que usted está haciendo, remitirnos a 
un sitio donde no podemos acceder. Por tanto, usted no tiene ninguna intención de colaborar. Yo puedo 
entender su posición, señor Ortiz, porque ha estado trabajando durante muchos años para la señora 
Cospedal —‌es decir, que usted le ha debido su sueldo a la señora Cospedal— y ahora se ve en una 
tesitura: o bien defenderla ante unos hechos que son poco defendibles, o bien contar la verdad. Una 
verdad que usted, afortunadamente, sí quiso prestar, eso parece al menos, ante el juez cuando la señora 
Cospedal dijo que apenas se había visto con el señor Villarejo y usted tuvo que desmentirla diciendo que 
tres o cuatro veces no fueron, que fueron de ocho a diez. Yo entiendo que usted tuviera que hacer eso en 
el juzgado porque era usted quien corría el peligro de verse en un tribunal, en una acusación, en un 
banquillo y, posiblemente, condenado. Pero, señor Ortiz, yo lo único que le pido es que mantenga esa 
misma línea. Si colaboró con la justicia contando la verdad, colabore con esta Comisión contando lo que 
usted sabe en vez de remitirse a una declaración a la que no tenemos acceso.

El señor ORTIZ GRANDE (jefe de Gabinete de María Dolores de Cospedal García durante su etapa 
como presidenta de Castilla-La Mancha, 2011-2015, y como secretaria general del PP, 2008-2018): 
La estoy manteniendo. Me estoy remitiendo a una declaración….
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El señor SICILIA ALFÉREZ: A la que no tenemos acceso.

El señor ORTIZ GRANDE (jefe de Gabinete de María Dolores de Cospedal García durante su etapa 
como presidenta de Castilla-La Mancha, 2011-2015, y como secretaria general del PP, 2008-2018): … y a 
un auto…

El señor SICILIA ALFÉREZ: En el auto no aparece esta información.

El señor ORTIZ GRANDE (jefe de Gabinete de María Dolores de Cospedal García durante su etapa 
como presidenta de Castilla-La Mancha, 2011-2015, y como secretaria general del PP, 2008-2018): …y a 
un recurso que son públicos, donde dice que yo no tengo nada que ver con todo esto.

El señor SICILIA ALFÉREZ: Sí, pero es que yo no le estoy preguntando eso, señor Ortiz. Yo no 
le estoy preguntando si usted tenía algo que ver o no. Yo le estoy preguntando por personas concretas. 
Y usted está llegando al absurdo de no querer contestar si era jefe de Gabinete de la señora Cospedal 
cuando era ministra de Defensa, que está publicado en el Portal de Transparencia. Si sabemos hasta su 
sueldo, señor Ortiz.

El señor ORTIZ GRANDE (jefe de Gabinete de María Dolores de Cospedal García durante su etapa 
como presidenta de Castilla-La Mancha, 2011-2015, y como secretaria general del PP, 2008-2018): Pues 
me parece muy bien.

El señor SICILIA ALFÉREZ: Lo que le estoy preguntando es una evidencia que usted no quiere 
contestar, remitiéndose a un auto en el que la información no aparece o a una declaración a la que no 
tenemos acceso. Por tanto, usted hoy aquí ha venido a tomarnos el pelo, señor Ortiz. A tomarnos el pelo. 
A tomarle el pelo a esta Comisión y a los representantes de los ciudadanos. Porque usted, señor Ortiz, lo 
tenía bien fácil. Usted podía haber hecho un escritito y nos dice: Miren ustedes, no voy a contestar; me 
opongo a declarar; no voy a decir nada. Podía haber hecho eso en lugar de remitirse a un auto supuesto 
y a la buena voluntad de declarar, que es falsa.

El señor ORTIZ GRANDE (jefe de Gabinete de María Dolores de Cospedal García durante su etapa 
como presidenta de Castilla-La Mancha, 2011-2015, y como secretaria general del PP, 2008-2018): No, a 
un auto supuesto no, a un auto que existe.

El señor SICILIA ALFÉREZ: Sí, que existe y que no da información acerca de lo que yo le estoy 
preguntando, señor Ortiz.

El señor ORTIZ GRANDE (jefe de Gabinete de María Dolores de Cospedal García durante su etapa 
como presidenta de Castilla-La Mancha, 2011-2015 y como secretaria general del PP, 2008-2018): Es un 
auto que es público y sí sale esa información.

El señor SICILIA ALFÉREZ: No, no. Señor Ortiz, ¿en el auto aparece la información de que el señor 
Villarejo a usted lo anota en esas agendas que la Policía le incauta? En el auto no.

El señor ORTIZ GRANDE (jefe de Gabinete de María Dolores de Cospedal García durante su etapa 
como presidenta de Castilla-La Mancha, 2011-2015, y como secretaria general del PP, 2008-2018): En el 
auto sale que yo salgo en esas agendas.

El señor SICILIA ALFÉREZ: No, en el auto no salen esas agendas.

El señor ORTIZ GRANDE (jefe de Gabinete de María Dolores de Cospedal García durante su etapa 
como presidenta de Castilla-La Mancha, 2011-2015, y como secretaria general del PP, 2008-2018): 
Sí salen. En el auto sale que yo salgo en esas agendas.

El señor SICILIA ALFÉREZ: En el auto no salen esas agendas. En el auto lo que hacen es describir…

El señor ORTIZ GRANDE (jefe de Gabinete de María Dolores de Cospedal García durante su etapa 
como presidenta de Castilla-La Mancha, 2011-2015, y como secretaria general del PP, 2008-2018): No es 
cierto. No es cierto.
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El señor SICILIA ALFÉREZ: En el auto lo que se dicen son las razones por las que a usted ya no lo 
imputan.

El señor ORTIZ GRANDE (jefe de Gabinete de María Dolores de Cospedal García durante su etapa 
como presidenta de Castilla-La Mancha, 2011-2015, y como secretaria general del PP, 2008-2018): No es 
cierto.

El señor SICILIA ALFÉREZ: Pero, señor Ortiz, queríamos, precisamente, que usted hoy tuviera esa 
oportunidad de que nos pudiera contar por qué aparece usted en las agendas de Villarejo, por qué usted 
―que sí conoce a Villarejo, que ha ido en coche con él— aparece en esas agendas, por qué Villarejo dice 
que usted le entregó una cantidad de dinero.

El señor ORTIZ GRANDE (jefe de Gabinete de María Dolores de Cospedal García durante su etapa 
como presidenta de Castilla-La Mancha, 2011-2015, y como secretaria general del PP, 2008-2018): Eso 
que está diciendo en el auto no sale y queda constatado que eso no fue así. O sea, lo que está diciendo 
no es verdad. Y eso en el auto, lo que le estoy diciendo, sale.

El señor SICILIA ALFÉREZ: Ah, bueno, por fin, por fin tenemos una respuesta, señor Ortiz.

El señor ORTIZ GRANDE (jefe de Gabinete de María Dolores de Cospedal García durante su etapa 
como presidenta de Castilla-La Mancha, 2011-2015, y como secretaria general del PP, 2008-2018): En el 
auto que le estoy diciendo sale eso que usted me está diciendo.

El señor SICILIA ALFÉREZ: Pero, señor Ortiz, ¿usted no se da cuenta de que sería mucho más fácil 
que a las preguntas que yo le hiciera usted pudiera decir: Eso es falso, eso no es así? Si yo no le estoy 
asegurando, yo le estoy…

El señor ORTIZ GRANDE (jefe de Gabinete de María Dolores de Cospedal García durante su etapa 
como presidenta de Castilla-La Mancha, 2011-2015, y como secretaria general del PP, 2008-2018): Es que 
yo me estoy remitiendo al auto donde sale todo eso.

El señor SICILIA ALFÉREZ: … planteando cuestiones y usted tiene la oportunidad de decir si Villarejo 
mentía, si eso no es cierto…

El señor ORTIZ GRANDE (jefe de Gabinete de María Dolores de Cospedal García durante su etapa 
como presidenta de Castilla-La Mancha, 2011-2015, y como secretaria general del PP, 2008-2018): Pero 
si usted se lee el auto que le estoy diciendo —‌que dice usted que no es público y sí es público—, ahí sale 
todo lo que me está preguntando.

El señor SICILIA ALFÉREZ: No, no se confunda, señor Ortiz. No ponga en mí palabras que no he 
dicho. Yo no he dicho que el auto no sea público, lo que le digo —‌y se lo digo bien claro— es que en 
el auto aparecen algunas informaciones, pero otras no, y sobre las que yo le pregunto no aparecen en el 
auto. Eso es lo que le estoy diciendo.

El señor ORTIZ GRANDE (jefe de Gabinete de María Dolores de Cospedal García durante su etapa 
como presidenta de Castilla-La Mancha, 2011-2015, y como secretaria general del PP, 2008-2018): En la 
última sí.

El señor SICILIA ALFÉREZ: No aparecen en el auto.

El señor ORTIZ GRANDE (jefe de Gabinete de María Dolores de Cospedal García durante su etapa 
como presidenta de Castilla-La Mancha, 2011-2015, y como secretaria general del PP, 2008-2018): En la 
última sí salen en el auto.

El señor SICILIA ALFÉREZ: Es más, si aparecieran en el auto, razón de más para que usted nos 
conteste.

El señor ORTIZ GRANDE (jefe de Gabinete de María Dolores de Cospedal García durante su etapa 
como presidenta de Castilla-La Mancha, 2011-2015, y como secretaria general del PP, 2008-2018): Yo me 
remito al auto. cv
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El señor SICILIA ALFÉREZ: ¿Qué problema tiene usted en contestar algo que ya es público?

El señor ORTIZ GRANDE (jefe de Gabinete de María Dolores de Cospedal García durante su etapa 
como presidenta de Castilla-La Mancha, 2011-2015, y como secretaria general del PP, 2008-2018): 
Me remito al auto del 29 de julio y del 6 de septiembre del Ministerio Fiscal y a mi declaración de 30 
de junio. Gracias.

El señor SICILIA ALFÉREZ: Señor Ortiz, ha perdido usted una magnífica oportunidad de poder 
explicarse…

El señor ORTIZ GRANDE (jefe de Gabinete de María Dolores de Cospedal García durante su etapa 
como presidenta de Castilla-La Mancha, 2011-2015, y como secretaria general del PP, 2008-2018): Vale.

El señor SICILIA ALFÉREZ: …, una magnífica oportunidad para, si ciertamente el señor Villarejo 
anotaba que le iba a dar un dinero y que estaba todo correcto, poder contarnos si eso era cierto o el señor 
Villarejo mentía. Hoy usted aquí tenía la oportunidad magnífica de poder contarnos si usted había tenido 
algún tipo de encuentro con el señor Villarejo porque se lo pidiera la señora Cospedal. Usted tenía la 
oportunidad hoy de contarnos si la señora Cospedal se reunió con Villarejo, por ejemplo, en el Ministerio 
de Defensa o solo en la sede del PP de la calle Génova. Usted ha tenido la oportunidad de poder contarnos 
todas estas cuestiones y de poder decirnos si algunos de los apuntes del señor Villarejo eran o no ciertos; 
si en los apuntes de Villarejo que lo implican a usted Villarejo mentía o son correctos; si es cierto que la 
señora Cospedal mintió ante el juez cuando dijo que solo se vio cuatro o cinco veces y, sin embargo, usted 
dice que al menos de ocho a diez reuniones les preparó. Hoy usted tenía la oportunidad de eso.

Ya para concluir, señor Ortiz: ¿sabe por qué creo que usted no quiere hoy decir nada? Porque sabe 
usted que la causa aún está pendiente, que se puede reabrir y que, por tanto, puede que el día de mañana 
quizás lo imputen, y hoy teme, señor Ortiz, que con su declaración aquí mañana pueda salir una grabación 
que desmienta lo que hoy usted aquí pudiera afirmar. Por eso prefiere el silencio, por eso prefiere callarse, 
por eso prefiere mofarse de esta Comisión y guardar silencio para no correr el riesgo de que mañana 
aparezca un audio en el que sus palabras hoy aquí quede demostrado que eran falsas, y que eso le pueda 
evitar: uno, que esta Comisión emprenda las acciones legales pertinentes por haber mentido en la 
Comisión o, dos, que lo imputen en la causa nuevamente. Por eso prefiere el silencio. Pero el silencio, 
desde luego, para esta Comisión a usted lo deja en muy mal lugar, señor Ortiz. Parece mentira que usted, 
habiendo sido un servidor público, se mofe de esta Comisión y del Congreso de los Diputados, como lo 
ha hecho hoy. ¡Cuánto tendrá usted que temer para preferir el silencio a poder contestar a esta Comisión!

Gracias, señora presidenta.

La señora PRESIDENTA: Muchas gracias, señor Sicilia.
Por el Grupo Parlamentario Popular, le corresponde el turno de intervención a su portavoz, el señor 

Santamaría Ruiz.

El señor SANTAMARÍA RUIZ: Muchas gracias, presidenta, y permítame que le dé la bienvenida al 
compareciente a las sesiones de trabajo de esta Comisión.

Yo creo que esta Comisión está llegando a un punto, presidenta, que no se puede tolerar. ¿Cuánto 
tendrá que ocultar usted, señor Ortiz, para no declarar hoy? Pues exactamente lo mismo que el señor 
Chaves y el señor Griñán cuando no les dio la gana declarar ante la Comisión de Investigación de la Faffe 
en Andalucía. Pero el señor Sicilia entonces callaba y ahora se atreve a señalarle a usted con dedo 
acusador. ¿Vamos a tener que aguantar este tono agresivo, insidioso, que además la jurisprudencia del 
Tribunal Constitucional y la regulación de las comisiones de investigación impide que se utilice con los 
comparecientes? ¿Va a ser esto una constante? Vuelvo a insistir en que este grupo no tiene ningún 
problema en entrar en la misma dinámica de juego, pero el señor Sicilia habla de problema, habla de 
absurdo. No estamos hablando de problemas ni de absurdos, sino de un derecho constitucional a no 
declarar si el señor no quiere, y aquí no puede venir un compareciente a estar sujeto a una amenaza… 
Las cosas que estamos escuchando, señora presidenta, me parece que pasan de castaño oscuro.

El Partido Socialista ejerce la acción popular junto con Podemos, tienen acceso a todo el expediente 
judicial. ¿Por qué se le echa en cara al señor Ortiz que no facilita la documentación cuando tienen acceso 
a toda ella? Le ponen en duda, a una persona que ha declarado como testigo en un proceso judicial, el 
contenido de un auto. ¿Pero no se lo habrá leído mejor el interesado que el señor Sicilia? Digo yo, sin 
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saberlo, ¿eh? Digo yo que se lo habrá leído mejor el interesado. Pero es que además el señor Sicilia tiene 
acceso a todo el expediente judicial porque su partido está personado. Su partido, junto con Podemos, 
tiene acceso todo el expediente judicial. Además, le echan en cara que esta Comisión no tiene información. 
¿Y qué dijo el PP cuando comenzó esta Comisión? ¿Por qué no remitimos una carta al magistrado, vía 
servicios jurídicos, porque, efectivamente, discurre en paralelo a un proceso judicial que se está llevando 
a cabo en la Audiencia Nacional? Y se nos dijo que tururú, como se nos está diciendo cada vez que 
solicitamos cosas de sentido común. Se nos dice tururú. Pues perfecto. El PP lo acepta, si no tenemos 
problema, pero que no se les echen en cara encima esas situaciones a las personas que comparecen 
aquí y que están ejerciendo un derecho constitucional. No es absurdo, ni tiene un problema, ni está 
pendiente de si sale o no… ¿Pero hasta qué punto estamos llegando con las amenazas? Me parece algo 
absolutamente insólito. Vamos de cara a las sesiones más decisivas de esta Comisión y si este va a ser 
el tono, el PP vendrá preparado con otros tonos y vendrá preparado para hablar de otra manera. Se pone 
en esta situación a una persona que además solicitó que, por circunstancias que afectaban a su trabajo, 
se le adelantara su comparecencia y el Partido Socialista se negó. Esa es la cortesía; se solicitó y se 
denegó, y ahora resulta que dicen que se está mofando de esta Comisión. Un poco de respeto a los 
comparecientes, que ejercen derechos constitucionales; derechos constitucionales que —‌insisto— cuando 
los ejercen los compañeros socialistas del señor Sicilia, callados ustedes debajo de las piedras; callados 
como los animales que están debajo de las piedras; callados. Por favor, pido que volvamos a la sensatez 
en los trabajos de esta Comisión, porque ya digo que si no el PP no tendrá ningún problema en utilizar el 
lenguaje y en acceder a todas las grabaciones. Volvemos a empezar con estos tonos y me parece que hay 
derechos constitucionales en juego.

Muchas gracias, presidenta, y disculpe el tono enfadado.

La señora PRESIDENTA: Muchas gracias, señor Santamaría.
Por el Grupo Parlamentario VOX tomará la palabra su portavoz, el señor González Coello de Portugal. 

Tiene usted la palabra.

El señor GONZÁLEZ COELLO DE PORTUGAL: Muchas gracias. Con la venia.
No se crea lo del tono porque es el que utiliza siempre el portavoz del PP, y el discurso también. 

Preguntar no pregunta, pero siempre repite lo mismo.
Yo voy a ser breve. En primer lugar, quiero agradecer su comparecencia aquí. Obviamente, no se le 

está juzgando absolutamente por nada. Se trata de una Comisión que quiere averiguar unos hechos 
—‌creo que todos estaremos de acuerdo— absolutamente deleznables que presuntamente se han dado y, 
puesto que la Comisión está en marcha, le dedicamos tiempo e intentamos sacar cierta claridad.

La figura del señor Villarejo es compleja. Cuando habla, uno no sabe si está diciendo la verdad, si está 
diciendo una media verdad o si nos está engañando a todos, y probablemente sea una mezcla de las tres 
cosas. Por tanto, sus comparecencias nos permiten sacar algo de luz en relación con un personaje 
complejo y una situación que nadie quiere que se vuelva a repetir, si se dio realmente, como parece que 
se dio, que tampoco lo tengo yo muy claro. Por eso, como aquí estamos todos deseando, si no nos va a 
responder, irnos a casa porque todos tenemos familia, le voy a preguntar, señor Ortiz, si va a responder a 
alguna de mis preguntas o se va a acoger a su derecho de no responder. Lo digo porque así no perdemos 
el tiempo y no tengo que entrar en las tertulias previas que hemos tenido.

El señor ORTIZ GRANDE (jefe de Gabinete de María Dolores de Cospedal García durante su etapa 
como presidenta de Castilla-La Mancha, 2011-2015, y como secretaria general del PP, 2008-2018): 
Me voy a remitir a la declaración de 30 de junio, al escrito de los fiscales de 6 de septiembre y al auto del 
magistrado de 29 de julio.

El señor GONZÁLEZ COELLO DE PORTUGAL: Ya sé que se va a remitir, pero lo que quiero saber 
es si no va a responder a ninguna de nuestras preguntas.

El señor ORTIZ GRANDE (jefe de Gabinete de María Dolores de Cospedal García durante su etapa 
como presidenta de Castilla-La Mancha, 2011-2015, y como secretaria general del PP, 2008-2018): 
Me voy a remitir a eso; todo lo que tenía que decir lo dije en la Audiencia Nacional en su día.

El señor GONZÁLEZ COELLO DE PORTUGAL: Pues ya que he hecho una hoja aquí, la leo y doy 
por terminada mi intervención. No le voy a preguntar, dado que entiendo que no me va a contestar.
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Usted es licenciado en derecho por el CEU San Pablo; máster en Derecho de Telecomunicaciones, 
Servicios Sociales y Nuevas Tecnologías por el Instituto de Empresa Business School; desde 2008 era 
jefe del Gabinete de la secretaria del PP; más tarde fue jefe del Gabinete de la presidenta de Castilla-La 
Mancha desde 2011 hasta 2015; de 2016 a 2018 también acompañó a Cospedal como director de 
Gabinete en el Ministerio de Defensa; de 2018 a 2020 recaló en el Grupo Popular en el Congreso, primero, 
como jefe de Gabinete de la portavoz del Grupo Popular en el Congreso y, luego, como asesor 
parlamentario, y actualmente es director de Relaciones Institucionales de ZTE España y vocal del Comité 
Deontológico de la Asociación de Profesionales de Relaciones Institucionales. ¿Es esto correcto?

El señor ORTIZ GRANDE (jefe de Gabinete de María Dolores de Cospedal García durante su etapa 
como presidenta de Castilla-La Mancha, 2011-2015, y como secretaria general del PP, 2008-2018): Sí.

El señor GONZÁLEZ COELLO DE PORTUGAL: Bien, hemos conseguido una respuesta.
Su implicación en la Kitchen, según he podido saber, es que se encontraba imputado en la causa 

judicial —‌ya ha explicado usted la situación en que se encuentra ahora mismo—, se le investiga por su 
relación con Cospedal y su marido y su implicación en las relaciones de estos con Villarejo y el espionaje 
a Bárcenas. En su declaración ante la Audiencia Nacional contradijo a su exjefa en relación a la asiduidad 
de los encuentros con Villarejo, que eran mayores de lo que había declarado la exministra; concretamente, 
dio detalles de la organización de las citas, de las que, según declaró, se encargaba él, es decir, usted, 
aunque sin implicarse más en las mismas. Así, según su declaración, recogía en un coche oficial del 
partido a Villarejo, quedaban en la ya desaparecida cafetería Riofrío, en la plaza de Colón, y entraba por 
el garaje de Génova, 13, para no figurar en los registros de entrada. ¿Es esto correcto?

El señor ORTIZ GRANDE (jefe de Gabinete de María Dolores de Cospedal García durante su etapa 
como presidenta de Castilla-La Mancha, 2011-2015, y como secretaria general del PP, 2008-2018): 
Me remito a mi declaración de 30 de junio.

El señor GONZÁLEZ COELLO DE PORTUGAL: Bien, continuamos.
Posteriormente, subía en el ascensor directamente hasta la planta donde se encontraba el despacho 

de la secretaria general. Usted insistió en que se limitaba a cumplir órdenes de su jefa y que no se 
cuestionaba nada. Además, declaró que nunca asistió a ninguna reunión con Villarejo y que los mensajes 
que se intercambiaba usted con él eran los rutinarios para establecer las citas, pero no tocaban temas de 
relevancia. Ha negado cualquier implicación con el espionaje a Bárcenas.

Yo le quería preguntar si, teniendo en cuenta su implicación y nivel de confianza con Cospedal, no 
parece razonable pensar que tuviera conocimiento del contenido de las reuniones con Villarejo y las 
actividades de éste, además de, en general, de la trama de la caja B. Entiendo que no me va a responder 
absolutamente nada.

El señor ORTIZ GRANDE (jefe de Gabinete de María Dolores de Cospedal García durante su etapa 
como presidenta de Castilla-La Mancha, 2011-2015, y como secretaria general del PP, 2008-2018): Eso 
sale en el auto del magistrado y en el recurso del fiscal.

El señor GONZÁLEZ COELLO DE PORTUGAL: Sí, pero esto lo está viendo más gente y queremos 
que nos responda aquí, porque no todo el mundo se va a ir a leer los papeles.

El señor ORTIZ GRANDE (jefe de Gabinete de María Dolores de Cospedal García durante su etapa 
como presidenta de Castilla-La Mancha, 2011-2015, y como secretaria general del PP, 2008-2018): Pues 
me remito a lo que ponen el auto y el fiscal donde, justamente por eso, hacen el sobreseimiento de mi 
causa, porque yo no tengo nada que ver en ese tema.

El señor GONZÁLEZ COELLO DE PORTUGAL: Pues me alegro de que así haya sido.
Se podría ahondar en su implicación en estas reuniones. Si usted quiere, nos gustaría que nos contara 

un poco más y nos dijera quién más asistía a esas reuniones y si tenía usted relaciones con ellas, el 
conocimiento por otros miembros del PP de estas reuniones —‌tal vez el señor Rajoy o algún otro colega 
suyo, el señor Arenas—. O en la contradicción con la declaración de Cospedal y de su conocimiento del 
propio contenido de las mismas y las actividades de Villarejo. ¿Quiere decir algo sobre estos puntos?
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El señor ORTIZ GRANDE (jefe de Gabinete de María Dolores de Cospedal García durante su etapa 
como presidenta de Castilla-La Mancha, 2011-2015, y como secretaria general del PP, 2008-2018): No, 
me remito a mi declaración del 30 de junio.

El señor GONZÁLEZ COELLO DE PORTUGAL: También le podríamos preguntar por su relación con 
otros miembros de la trama, especialmente con la señora Cospedal y con su marido. ¿Quiere decir usted 
algo sobre este asunto?

El señor ORTIZ GRANDE (jefe de Gabinete de María Dolores de Cospedal García durante su etapa 
como presidenta de Castilla-La Mancha, 2011-2015, y como secretaria general del PP, 2008-2018): 
Me remito a mi declaración del 30 de junio.

El señor GONZÁLEZ COELLO DE PORTUGAL: Pues nada más. Fíjese, al principio pensé: lo más 
probable es que no se aleje de los términos de su declaración ante la Audiencia Nacional, y sí. Pues le 
deseo lo mejor, espero que realmente no se vuelva a abrir la causa y le vuelvan a imputar y que pueda 
seguir desarrollando su profesión y su servicio a España a través del PP. Siento que no haya querido decir 
nada más. Creo que esta era una oportunidad muy buena que podía haber aprovechado para, de manera 
mucho más pública de lo que ha sido en la Audiencia Nacional, dar a conocer su versión de los hechos y 
ayudar a aclarar y sobre todo a quitar tantas ramas que no nos dejan ver lo que está ocurriendo porque, 
como le digo, la personalidad del señor Villarejo es muy compleja. Creo que era una oportunidad 
extraordinaria y yo enormemente siento que no haya querido colaborar más con nosotros.

Muchas gracias, señora presidenta.

La señora PRESIDENTA: Muchas gracias, señor González Coello de Portugal.
A continuación, le corresponde el turno de intervención al Grupo Parlamentario Confederal de Unidas 

Podemos-En Comú Podem-Galicia en Común, y lo hará su portavoz, el señor Cortés Gómez. Tiene usted 
la palabra.

El señor CORTÉS GÓMEZ: Gracias, señora presidenta.
Buenas tardes, señor Ortiz. Bienvenido a esta Comisión.

El señor ORTIZ GRANDE (jefe de Gabinete de María Dolores de Cospedal García durante su etapa 
como presidenta de Castilla-La Mancha, 2011-2015, y como secretaria general del PP, 2008-2018): 
Buenas tardes. Gracias.

El señor CORTÉS GÓMEZ: Si me permiten, quería hacer una consideración previa, a propósito del 
estilo de las intervenciones del señor Santamaría, que utiliza una falacia conocida como tu quoque, una 
variante de la falacia ad hominem que lo que hace es eludir la responsabilidad propia apuntando a la 
supuesta responsabilidad de los demás, pero siempre con el mismo patrón: acaba por no preguntar nada 
al compareciente y se convierte él mismo en interrogante y en interrogador.

Dicho esto, ¿cuál ha sido su vínculo, señor Ortiz, con el PP?

El señor ORTIZ GRANDE (jefe de Gabinete de María Dolores de Cospedal García durante su etapa 
como presidenta de Castilla-La Mancha, 2011-2015, y como secretaria general del PP, 2008-2018): 
Me remito a mi declaración del 30 de junio.

El señor CORTÉS GÓMEZ: Si me permite hacer un resumen, aunque ya se ha dicho anteriormente, 
usted ha sido director del Gabinete de la señora Cospedal, ha sido también asesor del Grupo Popular, ha 
sido asesor de la Consejería de Transportes, consultor jurídico del proyecto para el Organismo Autónomo 
Informática y ha sido también consultor en proyectos para la Subdirección General de Nuevas Tecnologías 
del Ministerio de Justicia. ¿Es esto así?

El señor ORTIZ GRANDE (jefe de Gabinete de María Dolores de Cospedal García durante su etapa 
como presidenta de Castilla-La Mancha, 2011-2015, y como secretaria general del PP, 2008/2018): Sí.

El señor CORTÉS GÓMEZ: Luego queda probado su vínculo estrecho con el PP. ¿Cierto?
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El señor ORTIZ GRANDE (jefe de Gabinete de María Dolores de Cospedal García durante su etapa 
como presidenta de Castilla-La Mancha, 2011-2015, y como secretaria general del PP, 2008-2018): 
Si usted lo quiere llamar así, sí.

El señor CORTÉS GÓMEZ: El 15 de julio de 2013, el juez Pablo Ruz, que había iniciado en la 
Audiencia Nacional una investigación sobre los papeles de Bárcenas, preguntó al extesorero del PP si 
estaba en condiciones de presentar declaración y, a partir de ese momento, con su primera confesión 
sobre la caja B, Bárcenas abrió las compuertas a un tsunami que el Partido Popular, al cual usted ha 
estado vinculado durante casi veinte años, aún trata de surfear. En la sede de Génova, en la que usted 
trabajó, ¿sintió rumores sobre la existencia de los famosos papeles de Bárcenas?

El señor ORTIZ GRANDE (jefe de Gabinete de María Dolores de Cospedal García durante su etapa 
como presidenta de Castilla-La Mancha, 2011-2015, y como secretaria general del PP, 2008-2018): Eso 
no es motivo de esta Comisión, no voy a contestar a eso.

El señor CORTÉS GÓMEZ: ¿Tiene usted una opinión sobre qué contienen los papeles de Bárcenas?

El señor ORTIZ GRANDE (jefe de Gabinete de María Dolores de Cospedal García durante su etapa 
como presidenta de Castilla-La Mancha, 2011-2015, y como secretaria general del PP, 2008-2018): Lo que 
he visto en la prensa.

El señor CORTÉS GÓMEZ: ¿Y qué ha visto en la prensa?

El señor ORTIZ GRANDE (jefe de Gabinete de María Dolores de Cospedal García durante su etapa 
como presidenta de Castilla-La Mancha, 2011-2015, y como secretaria general del PP, 2008-2018): Lo que 
sabemos todos, pero no es motivo de esta Comisión.

El señor CORTÉS GÓMEZ: Igual usted tiene una información diferente a la que yo tengo o usted lee 
una prensa diferente.

El señor ORTIZ GRANDE (jefe de Gabinete de María Dolores de Cospedal García durante su etapa 
como presidenta de Castilla-La Mancha, 2011-2015, y como secretaria general del PP, 2008-2018): No veo 
que sea motivo de esta Comisión, no voy a contestar a eso.

El señor CORTÉS GÓMEZ: No quiere contestar.

El señor ORTIZ GRANDE (jefe de Gabinete de María Dolores de Cospedal García durante su etapa 
como presidenta de Castilla-La Mancha, 2011-2015, y como secretaria general del PP, 2008-2018): Es que 
no veo que sea motivo de esta Comisión.

El señor CORTÉS GÓMEZ: Yo creo que sí. ¿No contesta?

El señor ORTIZ GRANDE (jefe de Gabinete de María Dolores de Cospedal García durante su etapa 
como presidenta de Castilla-La Mancha, 2011-2015, y como secretaria general del PP, 2008-2018): No.

El señor CORTÉS GÓMEZ: De acuerdo con el fiscal Romeral, los papeles de Bárcenas serían el 
reflejo de la caja B que corrompió durante veinte años al Partido Popular, y es que Luis Bárcenas gestionó, 
administró y fue responsable de unos fondos del partido que nunca se declararon a Hacienda. Cito 
palabras del fiscal Romeral: esos documentos son reales porque recogen, al menos en parte, información 
veraz de una realidad con trascendencia penal. Y cito también las palabras del inspector jefe de la Unidad 
de Delincuencia Económica y Fiscal de la Policía, Manuel Morocho, sobre la caja B del Partido Popular 
—‌abro comillas—: «los fondos que llegan en efectivo a la sede nacional se transforman en ingresos 
fraccionados en cuentas de donativos y de funcionamiento». El inspector jefe de la UDEF otorga una 
enorme veracidad a los documentos del extesorero y a lo que reflejan y que Luis Molero, cajero del PP 
desde 1985, constató al juez Pablo Ruz: las hojas contables son las que tenía efectivamente el partido. 
Más aún, Luis Fraga, que ocupó un escaño de senador durante veintiún años, declaró a los jueces que 
Bárcenas merece toda la credibilidad y destacó: Esto lo hace muy bien Luis Bárcenas —‌lo de hacer 
notas—; él era una persona con mentalidad contable, era muy metódico, esa es la palabra justa. Le 
cuento todo esto porque los presidentes y secretarios generales del Partido Popular de la época 
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investigada que aparecen en los papeles de Bárcenas por el cobro de sobresueldos —‌incluidos Rajoy y 
Cospedal, supuestamente o presuntamente— eran los encargados de supervisar las cuentas. ¿En algún 
momento la señora Cospedal le confesó su preocupación por la posible publicación de los papeles de 
Bárcenas?

El señor ORTIZ GRANDE (jefe de Gabinete de María Dolores de Cospedal García durante su etapa 
como presidenta de Castilla-La Mancha, 2011-2015, y como secretaria general del PP, 2008-2018): No.

El señor CORTÉS GÓMEZ: En el juicio por la financiación ilegal del PP, Bárcenas ha declarado que 
no puede aportar más pruebas porque se enfrenta a un déficit documental fruto de la Operación Kitchen, 
la trama que hoy investigamos en esta Comisión y que puso en marcha el Ministerio del Interior bajo la 
presidencia de Rajoy, siendo secretaria general del Partido Popular Cospedal.

La misión de la operación parapolicial e ilegal, conocida como Kitchen, sería arrebatar a Bárcenas 
material constitutivo de delito, sensible para los dirigentes del Partido Popular. Y, según declaraciones del 
excomisario Villarejo en esta Comisión, a él mismo le dieron el encargo de dirigir la operación contra 
Bárcenas, y tanto Cospedal como Rajoy estarían al tanto de todos los seguimientos a Bárcenas.

Por otro lado, tenemos —‌quiero decir, la justicia tiene— los trece cuadernos donde el comisario 
jubilado don José Manuel Villarejo registraba sus citas, conversaciones y actividades. Estos cuadernos 
estrechan el cerco sobre María Dolores de Cospedal, señalada también por la Fiscalía Anticorrupción por 
los puntuales encargos que habría encomendado a Villarejo y que serían sufragados a cargo de fondos 
del Partido Popular.

Una de las anotaciones que hizo Villarejo en sus cuadernos ahonda en la tesis de la Fiscalía. Cito: 
Cospe apoya a tope en todo. Me envía a José L. Ortí con cien y promete cincuenta más el lunes. Quedo 
en informarla.

¿José L. Ortí sabe usted quién es?

El señor ORTIZ GRANDE (jefe de Gabinete de María Dolores de Cospedal García durante su etapa 
como presidenta de Castilla-La Mancha, 2011-2015, y como secretaria general del PP, 2008-2018): No, 
pero yo me remito a mi declaración. Eso ya me lo preguntaron en la Audiencia Nacional, y el escrito del 
magistrado y el escrito de los fiscales dicen que no tengo nada que ver con eso, como ha quedado 
acreditado en la causa.

El señor CORTÉS GÓMEZ: Según las investigaciones, José L. Orti sería usted.

El señor ORTIZ GRANDE (jefe de Gabinete de María Dolores de Cospedal García durante su etapa 
como presidenta de Castilla-La Mancha, 2011-2015, y como secretaria general del PP, 2008-2018): Yo me 
remito a lo que dice el magistrado sobre mí en su auto de 29 de julio y al recurso del fiscal de 6 de 
septiembre.

El señor CORTÉS GÓMEZ: Según detalla El País, fuentes de la investigación sospechan que las 
cifras referidas son 100 000 y 50 000 euros respectivamente. ¿De qué conocía usted al señor Villarejo?

El señor ORTIZ GRANDE (jefe de Gabinete de María Dolores de Cospedal García durante su etapa 
como presidenta de Castilla-La Mancha, 2011-2015, y como secretaria general del PP, 2008-2018): 
Me remito a mi declaración de la Audiencia Nacional del 30 de junio.

El señor CORTÉS GÓMEZ: Pero tiene la oportunidad de clarificar aquí, no solamente…

El señor ORTIZ GRANDE (jefe de Gabinete de María Dolores de Cospedal García durante su etapa 
como presidenta de Castilla-La Mancha, 2011-2015, y como secretaria general del PP, 2008-2018): Es que 
ya me preguntaron eso…

El señor CORTÉS GÓMEZ: … para los diputados y diputadas de la Comisión, sino para la ciudadanía 
en general.

El señor ORTIZ GRANDE (jefe de Gabinete de María Dolores de Cospedal García durante su etapa 
como presidenta de Castilla-La Mancha, 2011-2015, y como secretaria general del PP, 2008-2018): Es que 
ya me lo preguntaron y me remito a mi declaración del 30 de junio.

cv
e:

 D
S

C
D

-1
4-

C
I-2

4



DIARIO DE SESIONES DEL CONGRESO DE LOS DIPUTADOS
COMISIONES

Núm. 24	 1 de diciembre de 2021	 Pág. 43

El señor CORTÉS GÓMEZ: No responde, por lo tanto.

El señor ORTIZ GRANDE (jefe de Gabinete de María Dolores de Cospedal García durante su etapa 
como presidenta de Castilla-La Mancha, 2011-2015, y como secretaria general del PP, 2008-2018): 
Me remito a mi declaración del 30 de junio.

El señor CORTÉS GÓMEZ: A la cual no tiene acceso con carácter público la ciudadanía de este país. 
¿No le importa?

El señor ORTIZ GRANDE (jefe de Gabinete de María Dolores de Cospedal García durante su etapa 
como presidenta de Castilla-La Mancha, 2011-2015, y como secretaria general del PP, 2008-2018): 
Me remito a mi declaración del 30 de junio.

El señor CORTÉS GÓMEZ: Siguiendo con Villarejo, usted ha contradicho en sede judicial a la señora 
Cospedal y ha declarado que la exsecretaria del PP se habría reunido con él ocho o diez veces. ¿Conoce 
usted el objeto de esas reuniones?

El señor ORTIZ GRANDE (jefe de Gabinete de María Dolores de Cospedal García durante su etapa 
como presidenta de Castilla-La Mancha, 2011-2015, y como secretaria general del PP, 2008-2018): 
Me remito a mi declaración del 30 de junio y al auto del magistrado del 29 de julio, donde se habla justo 
de ese tema.

El señor CORTÉS GÓMEZ: ¿En esas reuniones se hizo algún pago al señor Villarejo por algún 
servicio, ya sea usted mismo o algún otro miembro del Partido Popular?

El señor ORTIZ GRANDE (jefe de Gabinete de María Dolores de Cospedal García durante su etapa 
como presidenta de Castilla-La Mancha, 2011-2015, y como secretaria general del PP, 2008-2018): 
Me remito al auto del magistrado del 29 de julio, donde habla justo de ese tema.

El señor CORTÉS GÓMEZ: ¿Pero no prefiere usted clarificarlo aquí, elaborarlo un poco?

El señor ORTIZ GRANDE (jefe de Gabinete de María Dolores de Cospedal García durante su etapa 
como presidenta de Castilla-La Mancha, 2011-2015, y como secretaria general del PP, 2008-2018): 
Me remito al auto del magistrado, donde dice que yo no tengo nada que ver en ese asunto.

El señor CORTÉS GÓMEZ: En contra de los indicios que sostiene la Fiscalía Anticorrupción, el juez 
García-Castellón ha decidido archivar la causa contra Cospedal al interpretar los encuentros entre Villarejo 
y Cospedal como encuentros sociales. De hecho, Anticorrupción considera prematuro el fin de la 
investigación contra la exsecretaria general del Partido Popular y pide nuevas diligencias sobre la supuesta 
relación entre Mariano Rajoy, Cospedal y Villarejo. Usted ha declarado ante la Audiencia Nacional que 
Villarejo siempre entraba en la sede de Génova por el garaje, en el interior de un vehículo que le recogía 
en la misma calle y, por tanto, no pasaba los controles del edificio. Si se trataba de reuniones sociales, 
¿por qué tanto secretismo?

El señor ORTIZ GRANDE (jefe de Gabinete de María Dolores de Cospedal García durante su etapa 
como presidenta de Castilla-La Mancha, 2011-2015, y como secretaria general del PP, 2008-2018): 
Me remito a mi declaración del 30 de junio.

El señor CORTÉS GÓMEZ: ¿Eran conocidas esas reuniones por el resto del partido o se hacían en 
secreto?

El señor ORTIZ GRANDE (jefe de Gabinete de María Dolores de Cospedal García durante su etapa 
como presidenta de Castilla-La Mancha, 2011-2015, y como secretaria general del PP, 2008-2018): 
Me remito a mi declaración del 30 de junio.

El señor CORTÉS GÓMEZ: Está perdiendo usted una oportunidad de oro, no solo ante esta Cámara, 
sino ante el conjunto de la ciudadanía española. ¿No quiere aportar esta información? Clarificar…

El señor ORTIZ GRANDE (jefe de Gabinete de María Dolores de Cospedal García durante su etapa 
como presidenta de Castilla-La Mancha, 2011-2015, y como secretaria general del PP, 2008-2018): Es que cv
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usted me está leyendo parte de mi declaración de la Audiencia; entonces, no entiendo por qué me dice 
que no es pública cuando usted está leyendo trozos de mi declaración. No sé de dónde la habrá sacado.

El señor CORTÉS GÓMEZ: No, no, yo le estoy pidiendo a usted que clarifique…

El señor ORTIZ GRANDE (jefe de Gabinete de María Dolores de Cospedal García durante su etapa 
como presidenta de Castilla-La Mancha, 2011-2015, y como secretaria general del PP, 2008-2018): Usted 
me está diciendo que no es pública…

El señor CORTÉS GÓMEZ: … esta información fragmentada.

El señor ORTIZ GRANDE (jefe de Gabinete de María Dolores de Cospedal García durante su etapa 
como presidenta de Castilla-La Mancha, 2011-2015, y como secretaria general del PP, 2008-2018): Usted 
me está diciendo que no es pública y usted me está leyendo fragmentos de mi declaración; por lo tanto, 
de algún sitio lo ha sacado.

El señor CORTÉS GÓMEZ: No. Le estoy preguntando a usted, le estoy pidiendo que clarifique, que 
elabore…

El señor ORTIZ GRANDE (jefe de Gabinete de María Dolores de Cospedal García durante su etapa 
como presidenta de Castilla-La Mancha, 2011-2015, y como secretaria general del PP, 2008-2018): Sí es 
pública, usted la tiene y, por lo tanto, me remito…

El señor CORTÉS GÓMEZ: …esta información fragmentada a la cual usted podría dar credibilidad en 
primera persona y coherencia. ¿No quiere hacerlo?

El señor ORTIZ GRANDE (jefe de Gabinete de María Dolores de Cospedal García durante su etapa 
como presidenta de Castilla-La Mancha, 2011-2015, y como secretaria general del PP, 2008-2018): Usted 
está leyendo parte de mi declaración, por lo tanto, pública es.

El señor CORTÉS GÓMEZ: Le repito, le estoy pidiendo…

El señor ORTIZ GRANDE (jefe de Gabinete de María Dolores de Cospedal García durante su etapa 
como presidenta de Castilla-La Mancha, 2011-2015, y como secretaria general del PP, 2008-2018): 
Me remito a mi declaración del 30 de junio.

El señor CORTÉS GÓMEZ: … que reelabore y que dé coherencia a una información fragmentada a 
partir de un testimonio en primera persona. Le otorgaría veracidad o falsedad a aquello que ha sido 
publicado por los medios de comunicación.

El señor ORTIZ GRANDE (jefe de Gabinete de María Dolores de Cospedal García durante su etapa 
como presidenta de Castilla-La Mancha, 2011-2015, y como secretaria general del PP, 2008-2018): 
Me remito a mi declaración del 30 de junio.

El señor CORTÉS GÓMEZ: Tiene una oportunidad de oro.

El señor ORTIZ GRANDE (jefe de Gabinete de María Dolores de Cospedal García durante su etapa 
como presidenta de Castilla-La Mancha, 2011-2015, y como secretaria general del PP, 2008-2018): 
Me remito a mi declaración del 30 de junio.

El señor CORTÉS GÓMEZ: ¿Conocía usted al excomisario Gómez Gordo?

El señor ORTIZ GRANDE (jefe de Gabinete de María Dolores de Cospedal García durante su etapa 
como presidenta de Castilla-La Mancha, 2011-2015, y como secretaria general del PP, 2008-2018): 
Me remito a mi declaración del 30 de junio.

El señor CORTÉS GÓMEZ: Usted y Gómez Gordo tenían algo en común: eran estrechos 
colaboradores de la señora Cospedal. Le hago una pregunta, que he hecho también a otros 
comparecientes, y es por qué el techo de cristal en la responsabilidad política del Partido Popular llega 
hasta Fernández Díaz. ¿Por qué no sube más arriba? Tenemos a Fernández Díaz, tenemos a Francisco 
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Martínez, a Eugenio Pino, a Enrique García, al famoso excomisario Villarejo, a Gómez Gordo —‌jefe de 
seguridad de la señora De Cospedal— y al famoso chófer. ¿Por qué cree usted que el techo de cristal 
llega aquí, y aquí hay una gran equis que no se puede despejar en el caso de la trama Kitchen? (Muestra 
un organigrama).

El señor ORTIZ GRANDE (jefe de Gabinete de María Dolores de Cospedal García durante su etapa 
como presidenta de Castilla-La Mancha, 2011-2015, y como secretaria general del PP, 2008-2018): Yo le 
digo que con el asunto objeto de esta Comisión tengo un auto de sobreseimiento y un recurso del fiscal 
donde no cuestiona mi sobreseimiento de esta causa. Eso es lo que yo le digo respecto a mí.

El señor CORTÉS GÓMEZ: Eso no es lo que yo le he preguntado.

El señor ORTIZ GRANDE (jefe de Gabinete de María Dolores de Cospedal García durante su etapa 
como presidenta de Castilla-La Mancha, 2011-2015, y como secretaria general del PP, 2008-2018): Pero 
es lo que yo le contesto. Con respecto a mí, yo tengo un tema que está sobreseído, por tanto, a mí…

El señor CORTÉS GÓMEZ: Se lo voy a preguntar de otro modo. ¿Por qué la cúpula del Ministerio del 
Interior pringa, la cúpula policial pringa y por qué no la cúpula política? Me refiero a la secretaria general 
del Partido Popular y al presidente, Mariano Rajoy.

El señor ORTIZ GRANDE (jefe de Gabinete de María Dolores de Cospedal García durante su etapa 
como presidenta de Castilla-La Mancha, 2011-2015, y como secretaria general del PP, 2008-2018): Yo le 
hablo por mí y yo tengo un sobreseimiento provisional de esta causa. Entonces, yo le hablo por mí, no 
le hablo por los demás.

El señor CORTÉS GÓMEZ: ¿Pero tiene una opinión a este respecto?

El señor ORTIZ GRANDE (jefe de Gabinete de María Dolores de Cospedal García durante su etapa 
como presidenta de Castilla-La Mancha, 2011-2015, y como secretaria general del PP, 2008-2018): 
En esta causa yo tengo un sobreseimiento, un auto del magistrado con un sobreseimiento y un recurso 
del fiscal donde expresamente no cuestiona mi implicación en esta causa.

El señor CORTÉS GÓMEZ: Esto no le parece sospechoso, ¿no?

El señor ORTIZ GRANDE (jefe de Gabinete de María Dolores de Cospedal García durante su etapa 
como presidenta de Castilla-La Mancha, 2011-2015, y como secretaria general del PP, 2008-2018): Yo le 
hablo por mí.

El señor CORTÉS GÓMEZ: Si el señor Fernández Díaz no aparece en los papeles de Bárcenas, ¿qué 
interés podría tener él en arrebatárselos?

El señor ORTIZ GRANDE (jefe de Gabinete de María Dolores de Cospedal García durante su etapa 
como presidenta de Castilla-La Mancha, 2011-2015, y como secretaria general del PP, 2008-2018): Yo le 
hablo por mí, le vuelvo a repetir.

El señor CORTÉS GÓMEZ: ¿Quiénes podrían estar interesados en arrebatar los papeles de 
Bárcenas?

El señor ORTIZ GRANDE (jefe de Gabinete de María Dolores de Cospedal García durante su etapa 
como presidenta de Castilla-La Mancha, 2011-2015, y como secretaria general del PP, 2008-2018): 
Que yo le hablo por mí. Yo le vuelvo a decir que…

El señor CORTÉS GÓMEZ: Pero según usted, porque usted tendrá algún tipo de opinión...

El señor ORTIZ GRANDE (jefe de Gabinete de María Dolores de Cospedal García durante su etapa 
como presidenta de Castilla-La Mancha, 2011-2015, y como secretaria general del PP, 2008-2018): … el 
auto del magistrado dice que yo no tengo nada que ver en esta causa.

El señor CORTÉS GÓMEZ: … como persona que ha trabajado durante casi veinte años al servicio del 
Partido Popular…
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El señor ORTIZ GRANDE (jefe de Gabinete de María Dolores de Cospedal García durante su etapa 
como presidenta de Castilla-La Mancha, 2011-2015, y como secretaria general del PP, 2008-2018): Yo le 
digo que el magistrado de la Audiencia Nacional dice que no tengo nada que ver con esta causa y el 
recurso del fiscal expresamente no cuestiona mi sobreseimiento porque ve que yo tampoco tengo nada 
que ver en esta causa. Ya se lo digo, yo le hablo por mí, yo por los demás no le hablo, le hablo por mí y 
en esta causa no tengo nada que ver.

El señor CORTÉS GÓMEZ: La ex secretaria general del Partido Popular, María Dolores de Cospedal, 
presentó un escrito ante el Juzgado Central de Instrucción número 6 de la Audiencia Nacional en el que 
ponía en duda las investigaciones sobre la trama Gürtel lideradas por el inspector de la UDEF Manuel 
Morocho. El escrito llegó al juez García-Castellón justo antes de que tomase declaración a Cospedal como 
imputada por la Operación Kitchen. Curiosamente, en los cuadernos de Villarejo hay una anotación del 29 
de abril de 2013 en la que aparece, junto a la palabra Ortí —‌presuntamente usted—, un número de 
teléfono y la siguiente nota: aviso de problemas sobre el informe de Moroc —‌refiriéndose al inspector 
Morocho—. ¿El señor Villarejo le tenía a usted informado sobre el curso de las investigaciones de la 
Policía Judicial sobre la trama Gürtel?

El señor ORTIZ GRANDE (jefe de Gabinete de María Dolores de Cospedal García durante su etapa 
como presidenta de Castilla-La Mancha, 2011-2015, y como secretaria general del PP, 2008-2018): 
Me remito a mi declaración del 30 de junio.

El señor CORTÉS GÓMEZ: Pero tiene la oportunidad de clarificar a qué se refería esta anotación del 
29 de abril de 2013 en los cuadernos de Villarejo.

El señor ORTIZ GRANDE (jefe de Gabinete de María Dolores de Cospedal García durante su etapa 
como presidenta de Castilla-La Mancha, 2011-2015, y como secretaria general del PP, 2008-2018): En mi 
declaración del 30 de junio ya lo aclaro. Entonces, me remito a mi declaración del 30 de junio.

El señor CORTÉS GÓMEZ: Usted está hoy aquí, en el momento presente, y tiene la oportunidad de 
oro de explicarse.

El señor ORTIZ GRANDE (jefe de Gabinete de María Dolores de Cospedal García durante su etapa 
como presidenta de Castilla-La Mancha, 2011-2015, y como secretaria general del PP, 2008-2018): Pero 
ya me expliqué en sede judicial el 30 de junio.

El señor CORTÉS GÓMEZ: Habiendo trabajado durante varios años, casi veinte años, como persona 
de confianza…

El señor ORTIZ GRANDE (jefe de Gabinete de María Dolores de Cospedal García durante su etapa 
como presidenta de Castilla-La Mancha, 2011-2015, y como secretaria general del PP, 2008-2018): 
Perdón, trece años.

El señor CORTÉS GÓMEZ: Trece años. Bueno, por lo menos está usted especificando alguna 
información. Durante trece años al servicio del Partido Popular y como persona de confianza, jefe de 
Gabinete de la señora Cospedal, ¿podría usted confirmar o desmentir que la dirección del Partido Popular 
—‌es decir, el expresidente Rajoy y la ex secretaria general María Dolores de Cospedal— intentaron 
boicotear la investigación sobre la trama Gürtel?

El señor ORTIZ GRANDE (jefe de Gabinete de María Dolores de Cospedal García durante su etapa 
como presidenta de Castilla-La Mancha, 2011-2015, y como secretaria general del PP, 2008-2018): Yo eso 
no lo sé. No tengo ni idea.

El señor CORTÉS GÓMEZ: No lo sabe. ¿Cree usted que tiene alguna información relevante que 
podría aportar al objeto de esta Comisión?

El señor ORTIZ GRANDE (jefe de Gabinete de María Dolores de Cospedal García durante su etapa 
como presidenta de Castilla-La Mancha, 2011-2015, y como secretaria general del PP, 2008-2018): 
¿Perdón?
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El señor CORTÉS GÓMEZ: ¿Cree usted que tiene o sabe alguna información relevante que podría 
aportar al objeto de esta Comisión?

El señor ORTIZ GRANDE (jefe de Gabinete de María Dolores de Cospedal García durante su etapa 
como presidenta de Castilla-La Mancha, 2011-2015, y como secretaria general del PP, 2008-2018): Todo 
lo que sabía sobre el asunto de esta Comisión lo dije en sede judicial y lo que puedo aportar es el auto del 
magistrado donde habla de mí y el recurso del fiscal donde habla de mí. Es lo único que yo puedo aportar. 
En esta Comisión yo no tengo nada más que aportar.

El señor CORTÉS GÓMEZ: Muchas gracias, señor Ortiz. He terminado aquí.

El señor ORTIZ GRANDE (jefe de Gabinete de María Dolores de Cospedal García durante su etapa 
como presidenta de Castilla-La Mancha, 2011-2015, y como secretaria general del PP, 2008-2018): 
Gracias.

La señora PRESIDENTA: Muchas gracias, señor Cortés Gómez.
A continuación, le corresponde el turno de intervención al Grupo Parlamentario Plural y lo hará su 

portavoz, el señor Pagès i Massó.

El señor PAGÈS I MASSÓ: Buenas tardes, señora presidenta. Buenas tardes, señor Ortiz.

El señor ORTIZ GRANDE (jefe de Gabinete de María Dolores de Cospedal García durante su etapa 
como presidenta de Castilla-La Mancha, 2011-2015, y como secretaria general del PP, 2008-2018): 
Buenas tardes.

El señor PAGÈS I MASSÓ: Usted acaba de decir que durante trece años trabajó con la señora 
Cospedal, y yo lo que le quería preguntar es si tuvo conocimiento en algún momento en estos trece años 
de reuniones con el señor Villarejo o con el señor Jorge Fernández Díaz con el objeto de organizar desde 
el Ministerio del Interior actuaciones para dar respuesta a una serie de cuestiones; por ejemplo, controlar 
la trama Gürtel a través de conseguir los papeles del señor Bárcenas; otra actuación, por ejemplo, poner 
en duda la reputación de los líderes del partido Podemos, o, por ejemplo, poner en duda la reputación de 
los líderes del procès independentista en Cataluña. ¿Usted tiene conocimiento de que se realizaran 
reuniones en este sentido con el señor Villarejo o con el señor Fernández Díaz?

El señor ORTIZ GRANDE (jefe de Gabinete de María Dolores de Cospedal García durante su etapa 
como presidenta de Castilla-La Mancha, 2011-2015, y como secretaria general del PP, 2008-2018): A eso 
ya contesté en mi declaración en la Audiencia Nacional el 30 de junio.

El señor PAGÈS I MASSÓ: ¿Y qué contestó?

El señor ORTIZ GRANDE (jefe de Gabinete de María Dolores de Cospedal García durante su etapa 
como presidenta de Castilla-La Mancha, 2011-2015, y como secretaria general del PP, 2008-2018): 
Me remito a mi declaración del 30 de junio.

El señor PAGÈS I MASSÓ: ¿Y qué contestó en su declaración?

El señor ORTIZ GRANDE (jefe de Gabinete de María Dolores de Cospedal García durante su etapa 
como presidenta de Castilla-La Mancha, 2011-2015, y como secretaria general del PP, 2008-2018): 
Busque la declaración, me remito a mi declaración.

El señor PAGÈS I MASSÓ: No, esto no es una repetición de su declaración. Está usted compareciendo 
ante la soberanía popular de este Estado. Entonces, debe responder.

El señor ORTIZ GRANDE (jefe de Gabinete de María Dolores de Cospedal García durante su etapa 
como presidenta de Castilla-La Mancha, 2011-2015, y como secretaria general del PP, 2008-2018): 
Le estoy respondiendo, me estoy remitiendo a mi declaración del 30 de junio.

El señor PAGÈS I MASSÓ: No, no está respondiendo; está evitando responder.
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El señor ORTIZ GRANDE (jefe de Gabinete de María Dolores de Cospedal García durante su etapa 
como presidenta de Castilla-La Mancha, 2011-2015, y como secretaria general del PP, 2008-2018): No, le 
estoy respondiendo, le estoy remitiendo a mi declaración del 30 de junio.

El señor PAGÈS I MASSÓ: Usted ha servido durante muchos años al Partido Popular, ¿no?

El señor ORTIZ GRANDE (jefe de Gabinete de María Dolores de Cospedal García durante su etapa 
como presidenta de Castilla-La Mancha, 2011-2015, y como secretaria general del PP, 2008-2018): Sí, sí.

El señor PAGÈS I MASSÓ: Usted es una persona que tiene una trayectoria pública y ahora se niega 
a responder de lo que sabe, y puede hacerlo.

El señor ORTIZ GRANDE (jefe de Gabinete de María Dolores de Cospedal García durante su etapa 
como presidenta de Castilla-La Mancha, 2011-2015, y como secretaria general del PP, 2008-2018): No, 
no me niego a hacerlo; le estoy contestando.

El señor PAGÈS I MASSÓ: No está contestando; está remitiéndose a su declaración.

El señor ORTIZ GRANDE (jefe de Gabinete de María Dolores de Cospedal García durante su etapa 
como presidenta de Castilla-La Mancha, 2011-2015, y como secretaria general del PP, 2008-2018): Sí, me 
estoy remitiendo a mi declaración del 30 de junio.

El señor PAGÈS I MASSÓ: No, no está contestando, señor Ortiz.

El señor ORTIZ GRANDE (jefe de Gabinete de María Dolores de Cospedal García durante su etapa 
como presidenta de Castilla-La Mancha, 2011-2015, y como secretaria general del PP, 2008-2018): Sí, sí 
le estoy contestando.

El señor PAGÈS I MASSÓ: Debe contestar, señor Ortiz, debe contestar.

El señor ORTIZ GRANDE (jefe de Gabinete de María Dolores de Cospedal García durante su etapa 
como presidenta de Castilla-La Mancha, 2011-2015, y como secretaria general del PP, 2008-2018): 
Le estoy contestando.

El señor PAGÈS I MASSÓ: No, debe contestar, señor Ortiz.

El señor ORTIZ GRANDE (jefe de Gabinete de María Dolores de Cospedal García durante su etapa 
como presidenta de Castilla-La Mancha, 2011-2015, y como secretaria general del PP, 2008-2018): 
Le estoy contestando.

El señor PAGÈS I MASSÓ: ¿Qué está contestando?

El señor ORTIZ GRANDE (jefe de Gabinete de María Dolores de Cospedal García durante su etapa 
como presidenta de Castilla-La Mancha, 2011-2015, y como secretaria general del PP, 2008-2018): 
Le estoy contestando que me remito a mi declaración del 30 de junio.

El señor PAGÈS I MASSÓ: Eso no es una contestación.

El señor ORTIZ GRANDE (jefe de Gabinete de María Dolores de Cospedal García durante su etapa 
como presidenta de Castilla-La Mancha, 2011-2015, y como secretaria general del PP, 2008-2018): Para 
usted, no; para mí, sí.

El señor PAGÈS I MASSÓ: Ya, pero para mí, no, y yo soy el importante aquí, quien tiene que decidir 
si es una contestación o no.

El señor ORTIZ GRANDE (jefe de Gabinete de María Dolores de Cospedal García durante su etapa 
como presidenta de Castilla-La Mancha, 2011-2015, y como secretaria general del PP, 2008-2018): Bueno, 
pues para mí, sí y, como el que comparece soy yo, le estoy contestando que me remito a mi declaración 
del 30 de junio.

El señor PAGÈS I MASSÓ: Esta no es una contestación, señor Ortiz.
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El señor ORTIZ GRANDE (jefe de Gabinete de María Dolores de Cospedal García durante su etapa 
como presidenta de Castilla-La Mancha, 2011-2015, y como secretaria general del PP, 2008-2018): Para 
usted, no; para mí, sí.

El señor PAGÈS I MASSÓ: Está ocultando…

El señor ORTIZ GRANDE (jefe de Gabinete de María Dolores de Cospedal García durante su etapa 
como presidenta de Castilla-La Mancha, 2011-2015, y como secretaria general del PP, 2008-2018): 
No estoy ocultando, mi declaración del 30 de junio es abierta.

El señor PAGÈS I MASSÓ: … toda la trama del Partido Popular en relación con la manipulación de 
fondos…

El señor ORTIZ GRANDE (jefe de Gabinete de María Dolores de Cospedal García durante su etapa 
como presidenta de Castilla-La Mancha, 2011-2015, y como secretaria general del PP, 2008-2018): 
No estoy ocultando; no es cierto.

El señor PAGÈS I MASSÓ: … y de efectivos del Ministerio del Interior.

El señor ORTIZ GRANDE (jefe de Gabinete de María Dolores de Cospedal García durante su etapa 
como presidenta de Castilla-La Mancha, 2011-2015, y como secretaria general del PP, 2008-2018): No es 
cierto, no estoy ocultando nada; me estoy remitiendo a mi declaración del 30 de junio.

El señor PAGÈS I MASSÓ: ¿Y qué decía en su declaración del 30 de junio?

El señor ORTIZ GRANDE (jefe de Gabinete de María Dolores de Cospedal García durante su etapa 
como presidenta de Castilla-La Mancha, 2011-2015, y como secretaria general del PP, 2008-2018): 
Busque la declaración del 30 de junio y lo verá.

El señor PAGÈS I MASSÓ: No, es que estamos aquí y lo debe explicar, lo debe explicar, señor Ortiz. 
Esto que estamos viendo aquí es un fraude a la soberanía popular. Somos los representantes de todos 
los ciudadanos del Estado español y debe dar respuesta. ¡¿Qué caradura es esta?! ¡¿Qué caradura es 
esta?! Por favor, debe contestar.

El señor ORTIZ GRANDE (jefe de Gabinete de María Dolores de Cospedal García durante su etapa 
como presidenta de Castilla-La Mancha, 2011-2015, y como secretaria general del PP, 2008-2018): 
Me remito a mi declaración del 30 de junio.

El señor PAGÈS I MASSÓ: Pero esto no es una contestación. Esto es evitar contestar.
Bueno. Reunión muy afectiva y cómplice, muy atenta a todo y tomó nota de detalles; coincide en la 

importancia del momento. Anotación del excomisario José Manuel Villarejo sobre la reunión que mantuvo 
el 26 de octubre de 2012 con la entonces secretaria general del PP, María Dolores de Cospedal. ¿Tuvo 
conocimiento de esta reunión? Entonces era jefe de Gabinete de la señora Cospedal.

El señor ORTIZ GRANDE (jefe de Gabinete de María Dolores de Cospedal García durante su etapa 
como presidenta de Castilla-La Mancha, 2011-2015, y como secretaria general del PP, 2008-2018): 
Me remito a mi declaración en la Audiencia Nacional del 30 de junio, donde ya expliqué todo eso.

El señor PAGÈS I MASSÓ: ¿Tuvo conocimiento, entonces?

El señor ORTIZ GRANDE (jefe de Gabinete de María Dolores de Cospedal García durante su etapa 
como presidenta de Castilla-La Mancha, 2011-2015, y como secretaria general del PP, 2008-2018): 
Me remito a mi declaración del 30 de junio.

El señor PAGÈS I MASSÓ: Vale.
Nada más, señoría. No le puedo dar las gracias por su intervención, porque no se las merece. Está 

ante la soberanía popular y no ha respondido a ninguna pregunta. Es una vergüenza esto que ha hecho.
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El señor ORTIZ GRANDE (jefe de Gabinete de María Dolores de Cospedal García durante su etapa 
como presidenta de Castilla-La Mancha, 2011-2015, y como secretaria general del PP, 2008-2018): 
Perfecto. Gracias.

La señora PRESIDENTA: Muchas gracias, señor Pagès.
Para finalizar el turno de intervención de los portavoces de los grupos parlamentarios, tomará la 

palabra el portavoz del Grupo Parlamentario Ciudadanos, el señor Bal Francés.

El señor BAL FRANCÉS: Gracias, presidenta.
Buenas tardes, señor Ortiz.

El señor ORTIZ GRANDE (jefe de Gabinete de María Dolores de Cospedal García durante su etapa 
como presidenta de Castilla-La Mancha, 2011-2015, y como secretaria general del PP, 2008-2018): 
Buenas tardes.

El señor BAL FRANCÉS: Usted tiene todo el derecho del mundo a no contestar si no quiere —‌dado 
que, además, ha estado investigado, aunque esté ahora sobreseído provisionalmente—, pero usted 
comprenderá que el mismo derecho tengo yo a preguntarle como diputado en esta Comisión. Y, por lo 
tanto, yo le voy a hacer las preguntas; usted conteste lo que quiera. Ya me imagino lo que va a contestar 
porque, desde luego, se le queda a uno grabada la fecha del auto del 29 de julio del juez central de 
instrucción número 6.

Mire, yo primero le quiero preguntar si usted identifica las palabras Ortí y J. L. Ortí en las agendas 
incautadas a Villarejo, independientemente de que sean falsas las cosas que dice en la agenda, pero 
yo quiero preguntarle si usted identifica estas palabras como correspondientes a su propia identidad. 
Es decir, ¿el señor Villarejo, con estas palabras, se quería referir a usted?

El señor ORTIZ GRANDE (jefe de Gabinete de María Dolores de Cospedal García durante su etapa 
como presidenta de Castilla-La Mancha, 2011-2015, y como secretaria general del PP, 2008-2018): 
Me remito a mi declaración del 30 de junio.

El señor BAL FRANCÉS: Remitido a su declaración, las ventajas que tiene ser el último en preguntar 
es que mientras usted se remitía al auto, yo el auto me lo he leído en Internet. Entonces, resulta que leo 
en este auto —‌que hace referencia a sus declaraciones— que el juez Manuel García-Castellón no pone 
en duda que estas palabras de Ortí o —‌por ser exacto— J. L. Ortí se correspondan en las agendas del 
señor Villarejo con su persona. Permítame que le añada —‌aunque no pudimos estar en la declaración 
porque ya sabe usted que estas son cosas secretas, reservadas— que, sin embargo, el magistrado hace 
referencia a su declaración y usted contesta en su declaración que usted no sabía por qué el señor 
Villarejo hacía referencia a su persona en sus agendas. Luego, deduzco que usted en la declaración —‌y 
como usted se remite a la declaración y el auto del juez no parece muy expresivo—, por si usted desea 
aclararlo, me da la sensación de que usted mismo ni siquiera niega que las palabras Ortí o J. L. Ortí se 
estén refiriendo a usted. ¿Me entiende lo que le quiero preguntar? O sea…

El señor ORTIZ GRANDE (jefe de Gabinete de María Dolores de Cospedal García durante su etapa 
como presidenta de Castilla-La Mancha, 2011-2015, y como secretaria general del PP, 2008-2018): Sí, 
pero yo no soy el que escribe esas agendas, a mí no me lo pregunte. No lo sé.

El señor BAL FRANCÉS: No, si como usted se remite al auto y a las declaraciones, pues yo me 
remito también.

El señor ORTIZ GRANDE (jefe de Gabinete de María Dolores de Cospedal García durante su etapa 
como presidenta de Castilla-La Mancha, 2011-2015, y como secretaria general del PP, 2008-2018): Pero 
me pregunta por anotaciones que no son mías.

El señor BAL FRANCÉS: Yo le estoy preguntando a usted en función de lo que usted está 
contestando…
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El señor ORTIZ GRANDE (jefe de Gabinete de María Dolores de Cospedal García durante su etapa 
como presidenta de Castilla-La Mancha, 2011-2015, y como secretaria general del PP, 2008-2018): 
Exactamente…

El señor BAL FRANCÉS: Se remite usted al juez y a su declaración. Bueno, pues el auto del juez dice 
o asume que estas anotaciones de las agendas del señor Villarejo, en efecto, se referían a usted. Y en esa 
declaración a la que se está usted remitiendo constantemente usted responde —‌lo dice el auto, que tengo 
aquí, en el ordenador—: Pues no sé por qué el señor Villarejo haría anotaciones relativas a mí. O sea, 
usted admite, en definitiva —‌y si no es así, dígalo si quiere— que las anotaciones del señor Villarejo 
—‌sean ciertas o falsas— con las palabras J. L. Ortí u Ortí se referían a usted.

El señor ORTIZ GRANDE (jefe de Gabinete de María Dolores de Cospedal García durante su etapa 
como presidenta de Castilla-La Mancha, 2011-2015, y como secretaria general del PP, 2008-2018): Es que 
yo no se lo puedo decir, yo no escribí eso. Entonces, yo no sé si él lo escribió o no. Yo no se lo puedo 
decir.

El señor BAL FRANCÉS: ¡Pero cómo que no, si el juez se lo ha preguntado y usted lo ha declarado!

El señor ORTIZ GRANDE (jefe de Gabinete de María Dolores de Cospedal García durante su etapa 
como presidenta de Castilla-La Mancha, 2011-2015, y como secretaria general del PP, 2008-2018): Yo no 
hice esas agendas.

El señor BAL FRANCÉS: ¡Hombre!, no vale remitirse a las declaraciones que hace usted en sede 
judicial y a lo que dice el auto del juez, y luego ser contradictorio con lo que dice el auto, porque el auto lo 
que dice es lo que yo le estoy diciendo que dice, e imagino que usted se lo habrá leído de cabo a rabo, 
claro, por el interés que le tiene.

El señor ORTIZ GRANDE (jefe de Gabinete de María Dolores de Cospedal García durante su etapa 
como presidenta de Castilla-La Mancha, 2011-2015, y como secretaria general del PP, 2008-2018): Pues 
yo tengo el auto…

El señor BAL FRANCÉS: Pero es que el juez lo que dice es esto. ¿O no? Yo lo acabo de leer ahora 
mismo.

El señor ORTIZ GRANDE (jefe de Gabinete de María Dolores de Cospedal García durante su etapa 
como presidenta de Castilla-La Mancha, 2011-2015, y como secretaria general del PP, 2008-2018): Pues, 
bueno.

El señor BAL FRANCÉS: El juez dice que en estas anotaciones del señor Villarejo hay estas 
expresiones y le pregunta a usted: ¿Se refieren a usted? Y su respuesta, consigna el juez —‌se ha podido 
confundir, pero me extraña, conociendo a Manuel García-Castellón—, que usted no sabe por qué el señor 
Villarejo en sus agendas se refería a usted.

El señor ORTIZ GRANDE (jefe de Gabinete de María Dolores de Cospedal García durante su etapa 
como presidenta de Castilla-La Mancha, 2011-2015, y como secretaria general del PP, 2008-2018): Pues, 
ya está. Entonces, ¿qué me pregunta?

El señor BAL FRANCÉS: Entonces, reconoce que efectivamente estas expresiones que están en las 
agendas se refieren a usted. No sabe usted por qué, pero ahí están.

El señor ORTIZ GRANDE (jefe de Gabinete de María Dolores de Cospedal García durante su etapa 
como presidenta de Castilla-La Mancha, 2011-2015, y como secretaria general del PP, 2008-2018): No lo sé.

El señor BAL FRANCÉS: ¿No?

El señor ORTIZ GRANDE (jefe de Gabinete de María Dolores de Cospedal García durante su etapa 
como presidenta de Castilla-La Mancha, 2011-2015, y como secretaria general del PP, 2008-2018): No lo sé.

El señor BAL FRANCÉS: Porque ¿usted al señor Villarejo lo conocía?
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El señor ORTIZ GRANDE (jefe de Gabinete de María Dolores de Cospedal García durante su etapa 
como presidenta de Castilla-La Mancha, 2011-2015, y como secretaria general del PP, 2008-2018): Eso 
lo dije en mi declaración del 30 de junio.

El señor BAL FRANCÉS: Claro, por eso digo. Entonces, usted dice: Pues, sí, cuando el señor Villarejo 
en sus trece agendas dice Ortí, se está refiriendo a José Luís Ortiz Grande, pero no sé bien por qué.

El señor ORTIZ GRANDE (jefe de Gabinete de María Dolores de Cospedal García durante su etapa 
como presidenta de Castilla-La Mancha, 2011-2015, y como secretaria general del PP, 2008-2018): Eso 
no lo digo yo; eso no lo digo yo, pero bueno…

El señor BAL FRANCÉS: Bueno, bueno, bueno. ¿Cómo que no?

El señor ORTIZ GRANDE (jefe de Gabinete de María Dolores de Cospedal García durante su etapa 
como presidenta de Castilla-La Mancha, 2011-2015, y como secretaria general del PP, 2008-2018): 
Bueno…

El señor BAL FRANCÉS: Claro que lo dice: No sé por qué el señor Villarejo se refiere a mí. Luego, 
está reconociendo que el señor Villarejo se refiere a usted. Lo que no sabe es por qué, no que no se 
refiera, porque se lo preguntan de forma expresa, porque lo pone el auto, porque me lo acabo de leer. 
El auto al que usted se remite lo dice constantemente. Dice esto y, luego, el juez termina diciendo: pero 
esto no es prueba suficiente para que este señor resulte implicado en este procedimiento; no es suficiente 
para enervar la presunción de inocencia —‌si nos ponemos en plan un poquito más técnicos— y, por lo 
tanto, decretó el sobreseimiento provisional. A resultas de que puedan aparecer más pruebas.

El señor ORTIZ GRANDE (jefe de Gabinete de María Dolores de Cospedal García durante su etapa 
como presidenta de Castilla-La Mancha, 2011-2015, y como secretaria general del PP, 2008-2018): Sí.

El señor BAL FRANCÉS: Entonces, el señor Villarejo, cuando se refiere a las palabras J. L. Ortí u 
Ortí, se refiere a usted, porque el juez lo dice y porque usted asume lo que el juez dice y sus declaraciones, 
y usted mismo lo ha admitido ante el juez. El señor Villarejo —‌y ahora le pregunto si usted considera que 
esto es verdadero o falso—, en sus indicaciones en sus ya famosas agendas, establece que usted es 
conocedor o intermediario de una operación parapolicial para hacerse con unas pruebas del caso Gürtel.

El señor ORTIZ GRANDE (jefe de Gabinete de María Dolores de Cospedal García durante su etapa 
como presidenta de Castilla-La Mancha, 2011-2015, y como secretaria general del PP, 2008-2018): Eso 
no sale en ningún sitio.

El señor BAL FRANCÉS: Esto es lo que dice la prensa, que dice que en las agendas del señor 
Villarejo las menciones a Ortí o J. L. Ortí, junto con otras, dice el señor Villarejo que son conocedores —‌a 
lo mejor es un informe policial, por eso le pido la aclaración— o intermediarios en la operación parapolicial 
de espionaje. Como ya le han dicho los compañeros diputados que me han precedido en el uso de la 
palabra, no estamos personados en la causa —‌yo, desde luego, no— y por eso se lo pregunto, porque si 
el juez dice que Ortí es usted y Villarejo dice que usted era intermediario en la operación parapolicial y 
usted dice que no sabe cómo ha llegado a esta conclusión, le pido una explicación si la quiere dar.

El señor ORTIZ GRANDE (jefe de Gabinete de María Dolores de Cospedal García durante su etapa 
como presidenta de Castilla-La Mancha, 2011-2015, y como secretaria general del PP, 2008-2018): Yo lo 
que le digo es que el juez, en el auto del 29 de julio, dice que yo no tengo nada que ver con ese tema.

El señor BAL FRANCÉS: No, dice que no hay pruebas suficientes para enervar la presunción de 
inocencia.

El señor ORTIZ GRANDE (jefe de Gabinete de María Dolores de Cospedal García durante su etapa 
como presidenta de Castilla-La Mancha, 2011-2015, y como secretaria general del PP, 2008-2018): Dice 
exactamente: no existe diligencia alguna que permita sostener la imputación del mismo.

El señor BAL FRANCÉS: Correcto: no hay suficientes indicios de culpabilidad contra usted.
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El señor ORTIZ GRANDE (jefe de Gabinete de María Dolores de Cospedal García durante su etapa 
como presidenta de Castilla-La Mancha, 2011-2015, y como secretaria general del PP, 2008-2018): 
No existe diligencia alguna que permita sostener la imputación del mismo. Eso es lo que dice el juez 
exactamente sobre mí.

El señor BAL FRANCÉS: Bien, bien, verá, yo de penal sé un poco. Entonces, si el juez hubiera dicho 
esto, si el juez hubiera dicho lo que usted dice que el juez dijo que no dijo, que usted no ha tenido nunca 
nada que ver en esto…

El señor ORTIZ GRANDE (jefe de Gabinete de María Dolores de Cospedal García durante su etapa 
como presidenta de Castilla-La Mancha, 2011-2015, y como secretaria general del PP, 2008-2018): No, 
no, se lo estoy leyendo; se lo estoy leyendo.

El señor BAL FRANCÉS: …, hubiera decretado el sobreseimiento libre. Y no lo ha decretado.

El señor ORTIZ GRANDE (jefe de Gabinete de María Dolores de Cospedal García durante su etapa 
como presidenta de Castilla-La Mancha, 2011-2015, y como secretaria general del PP, 2008-2018): 
Perdón, se lo estoy leyendo. Lo dice tal cual. Es textual y, si quiere, dejo una copia a la presidenta, porque 
lo que usted dice no es verdad.

El señor BAL FRANCÉS: Si lo tengo aquí, si me lo he leído. No hace falta. No se preocupe usted por 
esta cuestión, que está en Internet.

El señor ORTIZ GRANDE (jefe de Gabinete de María Dolores de Cospedal García durante su etapa 
como presidenta de Castilla-La Mancha, 2011-2015, y como secretaria general del PP, 2008-2018): Ya, 
pero es que lo está usted leyendo mal, perdón.

El señor BAL FRANCÉS: A ver, dígalo usted.

El señor ORTIZ GRANDE (jefe de Gabinete de María Dolores de Cospedal García durante su etapa 
como presidenta de Castilla-La Mancha, 2011-2015, y como secretaria general del PP, 2008-2018): Dice 
lo que yo le estoy diciendo: No existe diligencia alguna que permita sostener la imputación del mismo. Eso 
es lo que dice el auto.

El señor BAL FRANCÉS: Bien, no descontextualice usted, porque previamente dice…

El señor ORTIZ GRANDE (jefe de Gabinete de María Dolores de Cospedal García durante su etapa 
como presidenta de Castilla-La Mancha, 2011-2015, y como secretaria general del PP, 2008-2018): 
Entonces, le dejo copia a la Mesa de la Comisión para que quede constancia de lo que dice el auto del 
magistrado y lo que dice el recurso fiscal.

El señor BAL FRANCÉS: ¡Caray!, lea un poco más arriba. No quiero detenerme porque tengo la luz 
verde, ¿sabe?, y aquí tenemos poco tiempo para interrogar.

El señor ORTIZ GRANDE (jefe de Gabinete de María Dolores de Cospedal García durante su etapa 
como presidenta de Castilla-La Mancha, 2011-2015, y como secretaria general del PP, 2008-2018): Ya, 
pero es que lo que está diciendo no es verdad. Es que lo que está diciendo no es verdad.

El señor BAL FRANCÉS: Pero mire usted más arriba ese auto. Me está leyendo usted el final del 
auto, que me acabo de leer ahora mismo, y dice esto que está diciendo usted, que no se lo voy a negar…

El señor ORTIZ GRANDE (jefe de Gabinete de María Dolores de Cospedal García durante su etapa 
como presidenta de Castilla-La Mancha, 2011-2015, y como secretaria general del PP, 2008-2018): Sobre 
mí dice este párrafo solo.

El señor BEL FRANCÉS: …, pero si se va usted al cuerpo del auto; el cuerpo del auto lo que dice es: 
aquí el único indicio que tenemos contra este señor son las anotaciones en la agenda del señor Villarejo. 
No diga que no tiene usted nada que ver porque eso no es lo que dice el juez.
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El señor ORTIZ GRANDE (jefe de Gabinete de María Dolores de Cospedal García durante su etapa 
como presidenta de Castilla-La Mancha, 2011-2015, y como secretaria general del PP, 2008-2018): Eso 
es lo que dice el juez, perdón.

El señor BAL FRANCÉS: Déjeme terminar. Si usted interpreta de forma sistemática el final del auto 
con el medio del auto, lo que está diciendo el juez es: no tengo pruebas suficientes para procesarlo. Y por 
eso decretó el sobreseimiento provisional. Porque si el juez dice: este señor aquí no pinta nada, decreta 
el sobreseimiento libre, que tiene efectos de cosa juzgada e impide que se pueda reabrir la causa. 
Su causa, sin embargo, ahora se puede reabrir si aparecen nuevas pruebas. Así que explíqueme, si no 
tengo razón en lo que estoy diciendo, por qué el juez decreta el sobreseimiento provisional y no el 
sobreseimiento libre. Porque antes está diciendo: el único indicio que tengo contra este señor son los 
apuntes de la agenda de Villarejo y no son suficientes para romper la presunción de inocencia. Muy bien, 
para eso están los jueces, para ser garantistas e interpretar el derecho penal en favor del reo, pero no 
venga aquí a engañarnos a decir: es que el juez ha dicho que yo no pinto nada. No, el juez no ha dicho 
eso. El juez ha dicho: aquí están los indicios, no son suficientes. ¿O no? ¿O no?

El señor ORTIZ GRANDE (jefe de Gabinete de María Dolores de Cospedal García durante su etapa 
como presidenta de Castilla-La Mancha, 2011-2015, y como secretaria general del PP, 2008-2018): Usted 
sabrá.

El señor BAL FRANCÉS: Claro, es que me lee el auto descontextualizadamente al final.

El señor ORTIZ GRANDE (jefe de Gabinete de María Dolores de Cospedal García durante su etapa 
como presidenta de Castilla-La Mancha, 2011-2015, y como secretaria general del PP, 2008-2018): No, 
no es cierto.

El señor BAL FRANCÉS: Entonces, usted se enroca en una posición, que es la que le conviene, y 
nada más, que me parece muy bien, está usted en su pleno derecho, pero no nos tome por tontos, en 
definitiva.

No sé si quiere usted decirme si conocía a Andrés Gómez Gordo. (El señor Sicilia Alférez: Se remite 
a su declaración.—Risas del señor Bal Francés).

El señor ORTIZ GRANDE (jefe de Gabinete de María Dolores de Cospedal García durante su etapa 
como presidenta de Castilla-La Mancha, 2011-2015, y como secretaria general del PP, 2008-2018): 
Efectivamente, me remito a mi declaración del 30 de junio.

El señor BAL FRANCÉS: Y si hubo o no hubo ocho o diez reuniones. Se lo pregunto porque no lo dice 
el auto. Como usted se remite al auto, pues, claro, yo me lo he estudiado y no veo que ponga esto en el 
auto. No sé si venía en su declaración que había entre ocho y diez reuniones en la sede de Génova entre 
Cospedal y Villarejo. Mientras que Cospedal dijo que solamente habían sido tres o cuatro. He leído 
pormenorizadamente el auto, lo tengo aquí y este aspecto no aparece en el auto. No sé si…

El señor ORTIZ GRANDE (jefe de Gabinete de María Dolores de Cospedal García durante su etapa 
como presidenta de Castilla-La Mancha, 2011-2015, y como secretaria general del PP, 2008-2018): 
Me remito a mi declaración del 30 de junio.

El señor BAL FRANCÉS: Bien. Que usted era el encargado de recoger en un coche oficial del partido 
a Villarejo, que quedaban en la antigua cafetería Riofrío, de la plaza de Colón, y entraban por el garaje 
para no figurar en los registros de entrada del Partido Popular, cosa a la que, por cierto, tampoco se refiere 
el auto del 29 de julio, al que usted constantemente se remite, con lo cual, si se remite a él, no nos está 
dando respuesta, como es evidente. ¿Es así?

El señor ORTIZ GRANDE (jefe de Gabinete de María Dolores de Cospedal García durante su etapa 
como presidenta de Castilla-La Mancha, 2011-2015, y como secretaria general del PP, 2008-2018): 
Me remito a mi declaración del 30 de junio.

El señor BAL FRANCÉS: Bien. Que usted se limitaba a cumplir órdenes de Cospedal y que se 
intercambiaba mensajes con Villarejo solo para establecer estas citas.
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El señor ORTIZ GRANDE (jefe de Gabinete de María Dolores de Cospedal García durante su etapa 
como presidenta de Castilla-La Mancha, 2011-2015, y como secretaria general del PP, 2008-2018): 
Me remito a mi declaración del 30 de junio.

El señor BAL FRANCÉS: Bien. Ya le ha preguntado el compañero de Unidas Podemos, efectivamente, 
por estos apuntes de «hoy te doy cien, te prometo mañana cincuenta», y usted se remite al auto, pero es 
verdad que, leído el auto del 29 de julio, no hay ninguna referencia a esta circunstancia, o sea, que usted 
guarda silencio sobre esta imputación que el señor Villarejo le hace en el intercambio de lo que parece 
que es dinero, ¿no?

El señor ORTIZ GRANDE (jefe de Gabinete de María Dolores de Cospedal García durante su etapa 
como presidenta de Castilla-La Mancha, 2011-2015, y como secretaria general del PP, 2008-2018): En el 
auto sí se hace referencia a eso.

El señor BAL FRANCÉS: Ya.

El señor ORTIZ GRANDE (jefe de Gabinete de María Dolores de Cospedal García durante su etapa 
como presidenta de Castilla-La Mancha, 2011-2015, y como secretaria general del PP, 2008-2018): Si se 
lo lee bien, verá cómo hago referencia a eso.

El señor BAL FRANCÉS: Como usted ha adoptado esta posición de obstaculización de esta Comisión 
de investigación, como usted comprenderá, me he podido leer lo que me he podido leer.

El señor ORTIZ GRANDE (jefe de Gabinete de María Dolores de Cospedal García durante su etapa 
como presidenta de Castilla-La Mancha, 2011-2015, y como secretaria general del PP, 2008-2018): Claro, 
por eso me he ofrecido a facilitar la copia del auto…

El señor BAL FRANCÉS: No, no hace falta, si está en Internet. ¡No aparezca aquí usted de 
colaborador con la Comisión por un documento que está Internet, hombre!

Además, en las agendas del señor Villarejo —‌a las que yo no doy credibilidad, ¡ojo!— se dice: Aviso 
de que todo va según lo previsto. Y, en referencia a usted: Se encarga de transmitírselo todo a Cospe. 
El día 15 de enero del año 2013. ¿Hacía usted de intermediario de la información de Villarejo con María 
Dolores de Cospedal?

El señor ORTIZ GRANDE (jefe de Gabinete de María Dolores de Cospedal García durante su etapa 
como presidenta de Castilla-La Mancha, 2011-2015, y como secretaria general del PP, 2008-2018): 
Me remito a mi declaración en sede judicial.

El señor BAL FRANCÉS: Vale. Y supongo que no conoció usted nada sobre el informe de Morocho 
―me imagino― sobre Mariano Rajoy como uno de los perceptores de la caja B, ¿no?

El señor ORTIZ GRANDE (jefe de Gabinete de María Dolores de Cospedal García durante su etapa 
como presidenta de Castilla-La Mancha, 2011-2015, y como secretaria general del PP, 2008-2018): 
Me remito a mi declaración en la Audiencia Nacional.

El señor BAL FRANCÉS: Sobre esto tampoco dice nada el auto del 29 de julio, sobre esto del informe 
del señor Morocho, que también ha declarado aquí.

En este auto al que se refiere usted me ha parecido entender que usted no sabía si Villarejo se veía o 
no se veía con Cospedal. ¿Usted conocía que Villarejo se reunía con Cospedal?

El señor ORTIZ GRANDE (jefe de Gabinete de María Dolores de Cospedal García durante su etapa 
como presidenta de Castilla-La Mancha, 2011-2015, y como secretaria general del PP, 2008-2018): 
Me remito a mi declaración del 30 de junio.

El señor BAL FRANCÉS: Ya. En este auto el juez dice que usted dice ―espero que sea correcto― 
que Cospedal se reunía con Villarejo por las relaciones que Villarejo tenía con los medios de comunicación. 
¿Y cómo sabía usted esto? Porque yo no conocía a Villarejo. Fíjese, soy abogado del Estado y llevo 
muchos años trabajando en la Administración y no conocía a Villarejo hasta que ha surgido este asunto.
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El señor ORTIZ GRANDE (jefe de Gabinete de María Dolores de Cospedal García durante su etapa 
como presidenta de Castilla-La Mancha, 2011-2015, y como secretaria general del PP, 2008-2018): Yo eso 
no lo dije.

El señor BAL FRANCÉS: ¿Cómo sabía usted que Villarejo tenía estas relaciones con los medios de 
comunicación?

El señor ORTIZ GRANDE (jefe de Gabinete de María Dolores de Cospedal García durante su etapa 
como presidenta de Castilla-La Mancha, 2011-2015, y como secretaria general del PP, 2008-2018): Yo eso 
no lo he dicho.

El señor BAL FRANCÉS: ¿No?

El señor ORTIZ GRANDE (jefe de Gabinete de María Dolores de Cospedal García durante su etapa 
como presidenta de Castilla-La Mancha, 2011-2015, y como secretaria general del PP, 2008-2018): Yo eso 
no lo he dicho nunca.

El señor BAL FRANCÉS: ¡Ay va! Pues igual el juez, entonces, aquí…

El señor ORTIZ GRANDE (jefe de Gabinete de María Dolores de Cospedal García durante su etapa 
como presidenta de Castilla-La Mancha, 2011-2015, y como secretaria general del PP, 2008-2018): O léalo 
bien. Yo eso no lo he dicho nunca.

El señor BAL FRANCÉS: Pues lo he leído, sí, que Villarejo y Cospedal se reunían…

El señor ORTIZ GRANDE (jefe de Gabinete de María Dolores de Cospedal García durante su etapa 
como presidenta de Castilla-La Mancha, 2011-2015, y como secretaria general del PP, 2008-2018): Pues 
léalo bien a ver quién ha dicho eso, pero yo no.

El señor BAL FRANCÉS: …por las relaciones que tenía con los medios.

El señor ORTIZ GRANDE (jefe de Gabinete de María Dolores de Cospedal García durante su etapa 
como presidenta de Castilla-La Mancha, 2011-2015, y como secretaria general del PP, 2008-2018): Pues 
lea bien quién ha dicho eso, pero yo no.

El señor BAL FRANCÉS: No hay más preguntas.
Efectivamente, tal y como ha dicho el compañero, no está usted para que le demos las gracias por la 

colaboración que plantea con el pueblo español.

El señor ORTIZ GRANDE (jefe de Gabinete de María Dolores de Cospedal García durante su etapa 
como presidenta de Castilla-La Mancha, 2011-2015, y como secretaria general del PP, 2008-2018): 
Estupendo. Gracias.

La señora PRESIDENTA: Muchas gracias, señor Bal.
Señor Ortiz Grande, su comparecencia ha finalizado en esta Comisión de investigación. Buenas 

tardes.

El señor ORTIZ GRANDE (jefe de Gabinete de María Dolores de Cospedal García durante su etapa 
como presidenta de Castilla-La Mancha, 2011-2015, y como secretaria general del PP, 2008-2018): 
Gracias.

La señora PRESIDENTA: Señores portavoces, un minuto para compartir información. Quiero 
confirmarles que mañana celebraremos la comparecencia del señor Fernández Díaz. Como ustedes 
conocen, el Pleno de mañana se anuncia que será largo y cabe la posibilidad, según nos informan los 
letrados, de que a las seis de la tarde, hora en que ha sido citado el señor Fernández Díaz, estemos 
terminando todavía el Pleno o no haya finalizado. En el día de hoy la Mesa ha acordado dirigirse al 
compareciente, señor Fernández Díaz, para que conozca ambas cosas, que mantenemos la 
comparecencia y que cabe la posibilidad de que se retrase en relación con la hora de citación.

Asimismo, también deseamos comunicarles desde la Mesa de la Comisión que celebraremos las dos 
últimas comparecencias de la Comisión, la que corresponde a la señora Cospedal, el próximo jueves 9 de cv
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diciembre a las once de la mañana, y la que corresponde al presidente Rajoy, el lunes 13 de diciembre a 
las cuatro de la tarde. Con ello daremos por finalizadas las comparecencias. (El señor Santamaría Ruiz 
pide la palabra). Dígame, señor Santamaría. Es su momento, aprovéchelo.

El señor SANTAMARÍA RUIZ: Nos han dicho que mañana se puede alargar el Pleno hasta las nueve 
de la noche.

La señora PRESIDENTA: Me ha trasladado la información el letrado de que se han reducido los 
tiempos del Pleno. Por lo tanto, calculamos que en torno a las siete podremos estar celebrando la 
comparecencia del señor Fernández Díaz.

Muchas gracias. Se levanta la sesión.

Eran las seis y treinta y cinco minutos de la tarde.
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